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Le président Tebboune inaugure officiellement 
la Grande Mosquée d’Alger

Grande Mosquée d’alGer inauGurée :

Le Président Tebboune veut promouvoir le « centrisme musulman »

djaMaâ el djazaïr:

Un joyau architectural et un pôle civilisationnel 
et religieux fédérateur

Hier , le dimanche 25 
février 2024, le Président 
de la République, 

Abdelmadjid Tebboune, a procédé 
à l’inauguration officielle de la 
Grande Mosquée d’Alger. De 
nombreuses personnalités politiques 
et religieuses, tant nationales 
qu’étrangères étaient présentes pour 
cet événement historique.
À son arrivée, le Chef de l’Etat a été 
accueilli par le doyen de la mosquée, 
Mohamed El Maamoun El Kacemi 

Hassani, ainsi que par le ministre des 
Affaires religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmehdi, et le ministre du 
Logement, Mohamed Tarek Belaribi.
La Grande Mosquée d’Alger, 
également appelée Djamaâ El-
Djazaïr, est la troisième plus grande 
au monde, après la mosquée al-
Haram à la Mecque et la mosquée du 
Prophète à Médine. Avec une salle 
de prière de 20 000 m2, elle peut 
accueillir jusqu’à 120 000 fidèles.
La salle de prière de la Grande 

Mosquée d’Alger est entourée 
de colonnades, avec à l’est un 
magnifique mihrab en marbre 
blanc. Une coupole de 50 mètres 
de diamètre surplombe la salle, 
atteignant une hauteur de 70 mètres. 
Quant au minaret, il est le plus haut 
du monde, culminant à 265 mètres. 
Une plateforme d’observation au 
sommet permet aux visiteurs de 
profiter d’une vue panoramique sur 
la baie d’Alger.
Un symbole de l’architecture 

islamique
La Grande Mosquée d’Alger est bien 
plus qu’un lieu de culte. C’est un 
véritable chef-d’œuvre architectural 
qui s’inscrit dans la tradition de 
l’architecture islamique. Son design 
impressionnant et sa taille imposante 
en font un symbole de la grandeur de 
l’islam en Algérie.
Cette mosquée sera un lieu de 
rassemblement pour les fidèles du 
pays, mais aussi pour les visiteurs du 
monde entier. Sa capacité d’accueil 

importante en fait un lieu de prière 
incontournable pour la communauté 
musulmane. De plus, sa beauté 
architecturale en fera également une 
attraction touristique majeure pour 
l’Algérie.

Ce dimanche, lors de 
l’inauguration officielle 
de la Grande Mosquée 

d’Alger, le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a souligné 
l’importance de ce lieu dans 
la promotion des valeurs de 
la wassatiya, le « centrisme 
musulman », et dans la lutte 
contre l’extrémisme et les 
pensées intégristes.
En effet, il est important de faire 
la promotion de la tolérance et 

du dialogue interreligieux, et 
ce en soulignant l’importance 
de la Grande Mosquée dans 
la promotion du centrisme 
musulman, le Président 
Tebboune a mis en avant 
la nécessité de favoriser le 
dialogue interreligieux et 
la tolérance. Il a insisté sur 
le rôle de ce lieu de culte 
comme un espace de paix et de 
rassemblement pour tous les 
citoyens.
En visitant la bibliothèque de la 

Grande Mosquée, le Président 
Tebboune a appelé à mettre 
en place un système clair 
pour l’exposition des livres et 
ouvrages. Il a également insisté 
sur l’enrichissement de cette 
bibliothèque avec des ouvrages 

de référence dans divers 
domaines scientifiques, en 
mettant en avant l’importance 
de la formation en économie, 
droit et finances islamiques.
Développement du centre 
culturel de la Grande Mosquée
Faisant une halte au centre 
culturel de la Grande Mosquée 
d’Alger, le Chef de l’État a 
encouragé la programmation 
de rencontres et de colloques en 
partenariat avec les institutions 
étatiques. L’objectif est 

d’exploiter au maximum les 
infrastructures et équipements 
modernes dont dispose la 
mosquée pour promouvoir la 
culture et le savoir.
Pour conclure, dans un souci 
de soutien à la jeunesse, 
le Président Tebboune a 
souligné l’importance de 
l’éducation et de la formation 
professionnelle. Il a appelé à la 
mise en place de programmes 
éducatifs et culturels au sein de 
la Grande Mosquée d’Alger.

Djamaâ El Djazaïr, 
inauguré dimanche 
par le président de la 

République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, est un joyau de 
l’architecture islamique et un 
édifice religieux, civilisationnel 
et scientifique qui œuvrera à 
préserver l’identité nationale et le 
référent religieux fédérateur de la 
Nation.
Classée troisième plus grande 
mosquée au monde, derrière 
Al-Haram à la Mecque et la 
mosquée Al-Nabawi à Médine, 
et déployé sur une superficie 
totale de plus de 27 hectares, 
Djamaâ El Djazaïr constitue un 
véritable pôle attractif à caractère 
religieux, culturel et scientifique.
Se distinguant à l’échelle 
internationale par son minaret, le 
plus haut au monde avec ses 265 
mètres, ce pôle civilisationnel 
et religieux dispose d’une salle 
de prière de 20.000 m2 pouvant 

accueillir jusqu’à 120.000 fidèles.
Djamaâ El Djazaïr dispose 
également de 12 bâtiments 
indépendants dont une grande 
bibliothèque riche d’un million 
d’ouvrages et pouvant recevoir 
jusqu’à 3.500 personnes.
Sa bibliothèque, qui inclut 
en son sein un laboratoire de 
restauration des manuscrits, 
est chargée notamment de 
promouvoir les fondements de la 
civilisation islamique et d’établir 
des relations de coopération avec 
les établissements culturels et 
scientifiques similaires à l’échelle 
nationale et internationale.
Un Centre culturel et une maison 
du Coran “Dar El Coran”, dédiée 
aux étudiants en post-graduation 
algériens et étrangers en sciences 
islamiques et sciences humaines, 
font également partie l’édifice.
“Dar El Coran”, baptisée 
“Ecole nationale supérieure 
des sciences islamiques”, est 

chargée d’assurer, entre autres, 
une formation spécialisée de haut 
niveau au profit des diplômés 
des établissements de formation 
et d’enseignement supérieurs et 
la formation des cadres qualifiés 
dans le domaine des sciences 
humaines et sociales.
Plusieurs autres structures sont 
affiliées à Djamaâ El Djazaïr dont 
le Conseil scientifique, chargé 
de diffuser “le rayonnement 

religieux et scientifique” 
à l’échelle nationale et 
internationale et ce, en mettant en 
exergue “la spécificité religieuse 
de la société algérienne”, le 
Centre de recherche en sciences 
religieuses et dialogue des 
civilisations, qui a pour mission 
par exemple, de réaliser les 
programmes de la recherche 
scientifique et des études relatifs, 
notamment, à la promotion 

des valeurs de modération, au 
développement des valeurs de 
tolérance et à la promotion du 
dialogue interreligieux”.
De plus, Djamaâ El Djazaïr 
dispose du Musée de la 
civilisation islamique en Algérie 
qui expose au public, les fonds 
historiques muséographiques 
conservés, les documents, les 
images, les enregistrements, les 
films et tout ce qui se rapporte 
à la civilisation islamique et à la 
pratique religieuse authentique 
en Algérie.
La Sûreté urbaine de Djamaâ 
El-Djazaïr qui comprend des 
équipes de la sécurité publique, 
de la police judiciaire et de la 
police générale, ainsi que des 
structures sociales réservées 
à l’hébergement des forces de 
police chargées de sécuriser 
les visiteurs et l’ensemble des 
structures et des espaces, a été 
aussi mise en place.
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anniversaire de la création de l’uGTa et nationalisation des hydrocarbures : 

Allocution du Président de la République
Le président de la 

République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

adressé, samedi, une allocution 
à l’occasion de la célébration 
du double anniversaire de la 
création de l’Union générale des 
travailleurs algériens (UGTA) 
et de la nationalisation des 
hydrocarbures, lue en son nom 
par le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, lors des festivités 
marquant ce double anniversaire 
dans la wilaya de Timimoun. En 
voici la traduction APS:
“Au nom d’Allah, le Clément, 
le Miséricordieux, Messieurs 
les ministres, Monsieur le wali 
de Timimoun, Monsieur le 
Président Directeur général du 
groupe Sonatrach, Monsieur le 
Secrétaire général de l’UGTA, 
Mesdames, Messieurs, Cadres 
de l’Etat, Mesdames, Messieurs, 
Représentants des médias, 
Honorable assistance,  C’est 
avec une immense fierté que 
nous célébrons aujourd’hui, 
comme chaque année, le double 
anniversaire de la création 
de l’Union générale des 
travailleurs algériens (UGTA) 
et de la nationalisation des 
hydrocarbures, un anniversaire 
qui porte une haute symbolique, 
dans l’histoire de notre pays et le 
sens du sacrifice, de la résistance 
et de l’attachement du peuple 
algérien à l’autodétermination 
et au recouvrement de sa 
souveraineté sur ses richesses et 
leur exploitation pour dessiner 
les contours de son avenir et 
réaliser ses aspirations légitimes 
au progrès et au développement.
Nous nous enorgueillissons de 
célébrer ce double anniversaire, 
au moment où l’Algérie connait 
une profonde mutation à tous les 
niveaux, et avance à pas sûrs vers 
l’édification d’une économie 
forte et diversifiée après les 
réformes globales ayant permis 
d’asseoir un nouveau système 
garantissant la liberté d’initiative, 
favorisant l’investissement 
et consacrant les principes de 
transparence et d’égalité entre les 
opérateurs économiques.
Chères concitoyennes, chers 
concitoyens,  La création de 
l’UGTA, le 24 février 1956, fut 
une étape cruciale dans l’histoire 
de la lutte du peuple algérien et 
de son ralliement aux objectifs de 
la Glorieuse guerre de libération 
pour le recouvrement de sa 
liberté. Elle a, également, mis en 
lumière le génie exceptionnel, 
la sagacité des pionniers de la 
génération de la glorieuse Guerre 
de libération et leur capacité 
à mobiliser les masses pour le 
triomphe de la cause nationale.
Le militantisme et les sacrifices 
des travailleurs algériens 
demeureront à travers les 
générations successives comme 
une source d’inspiration et un 
exemple de la contribution de 

l’école syndicale à la formation 
du Mouvement national et de 
son rôle décisif dans le processus 
d’édification et de promotion 
et de développement de la 
production nationale.
De ce fait, il nous est impératif 
de maintenir l’unité des rangs 
dans un monde instable et en 
perpétuelle mutation, afin de 
faire face aux tentatives hostiles 
ciblant le pays et poursuivre 
l’action pour préserver le 
militantisme et le haut sens 
nationaliste des travailleurs et leur 
réunir les meilleures conditions 
pour leur permettre de s’acquitter 
aumieux de leurs devoirs 
professionnels et améliorer leurs 
conditions  sociales. C’est, là, un 
engagement auquel j’ai accordé 
un intérêt particulier, notamment 
en continuant à mettre l’accent 
sur la consécration du caractère 
social de l’Etat et l’engagement 
en faveur de la Justice sociale.
Pour ce faire, il a été procédé à la 
révision à la hausse du niveau et 
du volume des transferts sociaux 
et à une réforme du système 
fiscal en vue de consacrer les 
principes d’équité et de justice 
à travers l’élargissement des 
exonérations et des réductions 
fiscales au profit des personnes 
à faible et moyen revenus, et 
l’augmentation progressive des 
salaires pour maintenir le pouvoir 
d’achat de plus de 2.800.000 
salariés et contractuels, ainsi que 
la valorisation des allocations 
et pensions de retraite et 
l’achèvement d’intégration de 
plus de 500.000 bénéficiaires des 
dispositifs d’aide à l’insertion 
professionnelle et sociale dans 
des postes d’emploi permanents.
Partant de notre conviction quant 
au rôle vital des partenaires 
sociaux, notamment des 
organisations syndicales dans la 
promotion de la gouvernance, 
nous avons accordé un intérêt 
particulier à l’instauration d’une 
culture de dialogue, qui se veut 
le meilleur moyen d’assurer un 
traitement global et rationnel 
de différentes préoccupations 
et aspirations et de réaliser 
l’ambition collective d’atteindre 
les plus hauts niveaux de 
développement et de prospérité, 
la participation des organisations 

syndicales au dialogue social 
à tous les niveaux étant un 
acquis démocratique et une 
base essentielle pour soutenir la 
croissance et la stabilité sociale.
Afin de renforcer et accompagner 
cette dynamique en lui 
fournissant le cadre idoine, une 
réforme profonde de la loi relative 
à l’exercice du droit syndical 
a été engagée à la lumière des 
acquis obtenus au titre de la 
Constitution de 2020, en ce 
qui concerne la promotion des 
libertés fondamentales, ce qui a 
permis de renforcer les garanties 
de l’exercice du droit syndical et 
mettre en place de nombreuses 
mesures et mécanismes visant 
à garantir l’indépendance et 
l’impartialité des syndicats et à les 
protéger contre les tiraillements 
politiciens et partisans.
A cette occasion, je tiens à 
rendre hommage aux travailleurs 
dans toutes les fonctions et 
métiers, qui accomplissent leurs 
missions avec dévouement 
dans tous les secteurs, et 
j’exhorte tous les travailleurs à 
poursuivre l’adhésion collective 
au processus de réformes 
pour l’édification de l’Algérie 
nouvelle et la contribution 
positive au parachèvement des 
chantiers lancés dans le cadre de 
la démarche visant à diversifier 
l’économie nationale, renforcer 
les efforts de développement, 
réaliser le  bien-être social du 
citoyen et renforcer les acquis 
réalisés.
Chères concitoyennes, Chers 
concitoyens, Remémorons-
nous, avec fierté et honneur, 
ces moments décisifs de 
recouvrement de la souveraineté 
sur nos richesses nationales, 
suite à l’annonce, le 24 février 
1971, de la décision historique 
portant nationalisation des 
hydrocarbures.
A ce propos, je tiens à rendre 
un hommage particulier à ces 
hommes, à tous les niveaux, 
parmi les ingénieurs les 
techniciens, qui se sont engagés, 
malgré leur petit nombre, à 
relever le défi et à gagner le 
pari d’assurer la continuité 
des opérations de production 
et de commercialisation des 
hydrocarbures. En quelques 

années, ils ont réussi, avec brio et 
une grande efficacité, à s’imposer 
sur la scène économique 
nationale et internationale, en 
permettant à l’Algérie de devenir 
un pays leader dans le domaine 
des hydrocarbures.
Dans le but de concrétiser notre 
engagement (engagement 21) 
à encourager la production 
et l’exportation de l’énergie 
en intensifiant les efforts de 
production d’énergies fossiles, 
plus de 140 puits d’exploration 
et de développement ont été 
réalisés, permettant de réaliser 
plus de 25 découvertes.
C’est une heureuse coïncidence 
que de se retrouver, aujourd’hui, à 
Timimoun, la capitale historique 
de Gourara, qui occupe une 
importante place au titre de la 
stratégie globale, notamment 
en matière de consolidation 
de l’amont pétrolier pour la 
production de gaz naturel, à 
travers les trois importants 
projets gaziers qu’elle abrite dans 
le sud-ouest du pays, à savoir 
le développement des champs 
de Hassi Ba Hamou, de Hassi 
Tidjerane et de Tinerkouk, d’une 
capacité de production estimée à 
14 millions de m3 par jour.
L’Algérie poursuivra ses efforts 
pour augmenter ses capacités de 
production d’hydrocarbures, à 
travers un plan d’investissement 
ambitieux qui permettra 
d’augmenter la production 
primaire d’hydrocarbures en 
Algérie, de l’ordre de 2% 
annuellement, durant la période 
allant de 2023 à 2027, pour 
atteindre environ 209 millions de 
tonnes équivalant pétrole (TEP) 
à l’horizon 2027.
Nous poursuivrons, également, 
les investissements pour 
la découverte de nouveaux 
champs et l’amélioration des 
champs existants, en sus de 
l’intensification des efforts en 
vue d’accélérer la cadence de 
mise en œuvre du programme de 
valorisation des hydrocarbures, 
qui vise à conférer une nouvelle 
dynamique au domaine de la 
pétrochimie.
Parallèlement à cela, et dans la 
même optique visant à assurer 
l’exploitation optimale des 
richesses nationales, nous avons 
lancé un méga programme 
pour la valorisation et le 
développement des capacités 
minières de notre pays, à travers 
les trois projets structurants de ce 
secteur, à savoir l’exploitation de 
la mine de fer de Gara Djebilet, 
le projet intégré du phosphate à 
Bled El Hadba et le projet zinc-
plomb de Oued Amizour, qui, 
en sus de leur contribution à la 
diversification de l’économie 
nationale, constitueront une 
locomotive de développement 
dans les régions qui les abritent, 
à travers la création de postes 
d’emploi et le développement 

de l’infrastructure, à l’instar du 
réseau ferroviaire.
Nous aspirons en toute confiance à 
la consolidation de la dynamique, 
que connait le secteur, à travers la 
révision de la loi minière prévue 
prochainement, pour l’adapter 
aux nouveautés que connait 
cette activité et améliorer son 
attractivité pour les investisseurs, 
avec préservation des intérêts 
nationaux.
Mesdames, Messieurs, L’Algérie 
s’est engagée à relever les défis du 
développement durable, à travers 
la mise en place d’une nouvelle 
stratégie énergétique, basée 
sur la vision de développement 
de son économie à moyen et 
long terme, et accompagnant le 
processus de réalisation d’une 
transition énergétique réussie, à 
travers le lancement de nouveaux 
projets dans le domaine des 
énergies renouvelables, et le 
positionnement en tant qu’acteur 
principal dans la production 
d’électricité, à partir de l’énergie 
solaire et l’intégration de 
l’hydrogène, en sus des efforts 
consentis pour le renforcement 
de la préservation des systèmes 
environnementaux et naturels, 
le soutien au reboisement, la 
protection de la biodiversité et 
la préservation de ses ressources 
naturelles, pour un avenir 
durable.
Cette orientation met en évidence 
le potentiel du gaz, à même de 
contribuer de manière positive 
à la transition énergétique, étant 
le meilleur carburant, pour 
satisfaire à la demande accrue 
et réduire en même temps la 
pollution atmosphérique et les 
émissions de gaz à effet de 
serre, en sus de sa disponibilité 
et de son prix raisonnable, il est 
aussi le carburant fossile le plus 
propre.
Dans ce contexte, nous misons, 
en toute confiance, sur le 7e 
Sommet des chefs d’Etat et de 
Gouvernement du Forum des 
pays exportateurs de gaz (GECF), 
prévu à Alger du 29 février au 
2 mars, pour approfondir le 
dialogue sur la place du gaz 
dans le processus de transition 
énergétique et les moyens de 
renforcer la coopération et le 
partenariat en faveur d’une 
exploitation optimale de cette 
ressource.
Enfin, je tiens à rendre hommage 
aux travailleurs du secteur de 
l’Energie et des mines, et je 
valorise hautement les efforts 
constants consentis par les 
groupes Sonatrach et Sonelgaz 
dans l’accomplissement de 
leurs missions vitales et la 
préservation d’une place 
privilégiée, à la lumière des 
mutations énergétiques effrénées 
que connaît le monde.
Vive l’Algérie, Gloire à nos 
martyrs”.
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Biens de l’eTaT À l’éTranGer:

Un accord de coopération entre ministères 
des Finances et AE signé

alGérie – MauriTanie:

 Le ministère de l’Intérieur annonce l’ouverture du poste frontalier

Un accord de 
coopération 
et d’échange 

d’informations et de données 
a été signé, samedi, à Alger, 
entre le ministère des 
Finances et le ministère des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, avec a pour 
objectif la numérisation de 
l’inventoriage des biens 
immobiliers relevant du 
domaine de l’Etat qui se 
trouvent en dehors du 
territoire national, et le suivi 
de leur situation.
L’accord a été signé par 
le Directeur général (DG) 
de la Direction générale 
du Domaine national au 
ministère des Finances, M. 
Abderrahmane Kheddi, 
et le Directeur général de 
la Direction générale des 
ressources au ministère des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Mohamed 
Cherif Kourta, sous la 
supervision du ministre 
des Finances, M. Laaziz 
Faid, et du ministre des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ahmed 
Attaf, en présence de cadres 
supérieurs des deux secteurs.
Selon les explications données, 
cet accord vise à réaliser une 
coopération effective et une 
coordination continue entre 
les deux ministères, pour 
l’inventoriage et le suivi 
de la situation des biens 
immobiliers relevant du 
domaine de l’Etat à l’étranger, 

à travers une application 
numérique, “Patrimoine 
DZ”, qui facilite le suivi de la 
situation des représentations 
diplomatiques algériennes, 
ainsi que l’inventaire, en sus 
du suivi de tous ce qui relève 
du bien immobilier et les 
actualisations y afférents.
Dans ce contexte, le ministre 
des Finances a affirmé 
que cet accord intervient 
“en concrétisation des 
engagements du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
relatifs à la numérisation de 
l’Administration publique et 
du secteur des Finances, pour 
créer une nouvelle dynamique 
de coopération et d’échange 
d’informations entre les 
différents départements 
ministériels pour garantir une 
gestion efficiente du service 
public et la promotion des 
prestations fournies”.
Cette application contient une 
base de données sécurisée qui 
regroupe toutes les données 
des biens immobiliers de 

l’Etat à l’étranger, conçue 
sur la base d’un fichier créé 
au niveau de la Direction 
générale des Domaines au 
titre de ces biens, précise M. 
Faid.
L’application +Patrimoine 
DZ+ vise à dématérialiser 
l’opération de gestion 
classique, à travers un 
nouveau mode numérique qui 
permettra de créer des cartes 
numériques pour chaque bien 
immobilier, lesquelles seront 
conservées dans une base de 
données conçue à des fins de 
consultation, de localisation, 
d’inventaire et d’actualisation 
de la valeur commerciale”, a 
ajouté le ministre.
Par ailleurs, un intérêt extrême 
a été accordé à la sécurisation 
de l’accès à l’application à 
travers une vérification stricte 
de l’identité de l’utilisateur, 
qui reste limitée à un nombre 
limité de services”, a-t-il 
précisé.
Pour M. Faid, le ministère 
des Finances s’emploie 
à “signer des accords de 

coopération et d’échange 
d’informations avec d’autres 
secteurs ministériels, 
notamment ceux ayant trait 
à l’immobilier, dans le but 
de créer une base de données 
nationale comprenant 
toutes les informations et 
données liées aux aspects de 
l’immobilier”, laquelle sera 
utilisée comme référence 
de base par les autorités 
publiques dans la prise de 
décisions dans le domaine du 
bâtiment, des travaux publics 
et de l’hydraulique (BTPH), 
de l’aménagement et de la 
reconstruction”.
De son côté, le ministre des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, Ahmed Attaf, 
a qualifié cette opération 
“d’étape importante et 
décisive vers l’exploitation 
de la technologie au service 
de l’intérêt général, de 
manière à assurer une gestion 
responsable des ressources 
financières et matérielles”.
L’opération se veut également 
“le début d’une nouvelle ère de 
transparence et d’efficacité, en 
ce qu’elle permet de recenser 
et de contrôler de manière 
minutieuse les biens de l’Etat 
et réduit les dégâts et les périls 
de la gestion conventionnelle 
qui n’a pas été à la hauteur de 
l’efficience et de la rentabilité 
attendues d’un service public 
de cette importance et de cette 
sensibilité, a affirmé M. Attaf.
Selon le ministre, l’opération 
d’inventoriage des biens de 
l’Etat à l’étranger sous-entend 
trois catégories principales de 

biens. La première catégorie 
englobe “ les sièges des 
missions diplomatiques et 
consulaires algériennes à 
l’étranger”.
La 2e catégorie “concerne les 
édifices des établissements 
éducatifs et des centres 
culturels et médiatiques 
algériens à l’étranger”. 
Quant à la 3e catégorie, elle 
“est relative  aux sièges des 
amicales des Algériens en 
Europe anciennement, des 
édifices de nombre de sociétés 
nationales qui activaient par 
le passé à l’étranger, en sus 
des sièges et des édifices 
acquis par le Front de 
libération nationale (FLN), 
ensuite par le Gouvernement 
provisoire de la République 
algérienne (GPRA), à l’ère de 
la Révolution algérienne”.
Evoquant le projet inclusif 
de numérisation, le ministre 
a affirmé qu’”il contribuera à 
éradiquer les vieilles pratiques 
qui ont depuis toujours nuit à 
l’efficience et à l’efficacité 
de gestion du service public 
et dont le citoyen a toujours 
pâtit”.
Ce projet opérera, selon lui, 
“un énorme saut qualitatif, à 
même d’accorder l’attention 
au service public en termes 
de gestion, de suivi et 
d’amélioration, autant que le 
requièrent les impératifs de 
suivi des évolutions, d’autant 
qu’il fera entrer le service 
public dans le monde de la 
modernité par la grande porte, 
de même qu’il développera et 
améliorera ses performance 
au service du citoyen”.

Le ministère de l’Intérieur, 
des collectivités locales et de 
l’aménagement du territoire 

a annoncé hier que le poste 
frontalier Mustapha-Ben Boulaïd 
est prêt à accueillir les voyageurs 
en provenance et à destination de 
la Mauritanie. Donc, cette initiative 
s’inscrit dans la volonté de 
l’Algérie de stimuler ses échanges 
économiques avec la Mauritanie et 
de renforcer ses relations avec ce 
pays, tout en explorant de nouveaux 
marchés en Afrique.
En effet, dans un communiqué 
publié hier, 23 février 2024, 
le ministère de l’Intérieur a 
annoncé la mise en place de 
toutes les dispositions requises 
pour l’ouverture du poste 
frontalier Mustapha-Ben Boulaïd. 
Cette action rapide démontre 

l’engagement de l’État algérien 
à promouvoir les échanges 
commerciaux bilatéraux avec la 
Mauritanie.
De plus, les mesures prises par 
l’Algérie font écho aux directives 
données par le président de la 
République lors de l’inauguration 
des postes frontaliers entre l’Algérie 
et la Mauritanie, en présence du 
président mauritanien. Ces actions 
reflètent la volonté politique des 
deux nations de promouvoir 
la coopération bilatérale et le 
développement mutuel.
Vers une zone franche : 
opportunités en vue
En outre, l’Algérie et la Mauritanie, 
liées par leur histoire et leur amitié, 
collaborent déjà dans divers 
domaines. L’établissement de cette 
zone franche pourrait avoir un 

impact positif sur leurs économies 
respectives.
De plus, l’Algérie s’engage dans 
des projets majeurs pour renforcer 
ses liens avec la Mauritanie. 
En plus de l’ouverture du poste 
frontalier, l’Algérie travaille sur 
des projets d’infrastructure clés, 

tels que la route Tindouf-Zouérat. 
Cette route stratégique favorisera 
le développement socioéconomique 
des deux pays et renforcera leur 
coopération économique.
En capitalisant sur ses relations 
solides avec la Mauritanie, 
l’Algérie envisage d’étendre 

ses débouchés commerciaux en 
Afrique de l’Ouest. Des secteurs 
clés tels que l’agroalimentaire 
et l’énergie offrent un potentiel 
prometteur pour une coopération 
économique renforcée.
Pour conclure, l’ouverture du 
poste frontalier entre l’Algérie et 
la Mauritanie marque une étape 
importante dans le renforcement 
des liens entre les deux pays. 
Cette initiative témoigne de la 
volonté commune de promouvoir 
la coopération économique et 
le développement régional. En 
capitalisant sur cette dynamique, 
l’Algérie peut non seulement 
intensifier ses échanges avec 
la Mauritanie, mais également 
étendre son influence économique 
en Afrique de l’Ouest.
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logements lPl :
L’ENPI annonce une méga opération de vente dans 22 wilayas 

(date, prix)

algérie poste : 
Simplification des transferts d’argent via les distributeurs 

automatiques

soldes en algérie : 
Vraies occasions ou illusions commerciales ?

L’ENPI a annoncé 
(samedi 24 février) le 
lancement d’une vaste 

opération de vente de logements 
LPL dans 22 wilayas du pays, à 
travers son site web officiel, et 
ce, à partir du lundi, 26 février 
2024 à 14h00.
Selon le communiqué de 
l’Entreprise nationale de 
promotion immobilière (publié 
sur sa page Facebook), cette 
opération concerne des logements 
LPL (logements promotionnels 
libres) de type F3, F4 et F5 et 
dotés de toutes les commodités.
Ainsi, l’opération concerne les 
22 wilayas suivantes : Adrar, 
Ouargla, Batna, Béjaïa, Blida, 
Tébessa, Tlemcen, Tiaret, Tizi 

Ouzou, Alger, Jijel, Skikda, 
Annaba, Constantine, Oran, 
Bordj Bou Arreridj, Boumerdes, 
El Tarf, Tipaza, Oum el bouaghi, 
Ain Defla, Touggourt.
En outre, L’ENPI précise que les 
citoyens qui désirent acquérir un 
logement LPL doivent s’inscrire 
en ligne sur le site www.enpi.dz, 
en renseignant leurs informations 
personnelles et en choisissant 
le type et le lieu du logement 
souhaité.
L’ENPI ajoute que les 
inscriptions restent ouvertes 
jusqu’à l’épuisement du stock 
disponible, et que les prix des 
logements varient selon la 
superficie, la localisation et le 
niveau de finition.

Logements LPL de l’ENPI : 
combien ça coûte ?

Pour vous aider à vous faire 
une idée précise sur les prix 
des logements LPL de l’ENPI, 
nous avons consulté la plus 
récente offre de l’entreprise de 
promotion immobilière. Celle-ci 
concerne une opération de vente 
de logements de type F3 et F5 
dans la wilaya de Guelma.
Ces logements, qui disposent de 
toutes les commodités et qui se 
trouvent à proximité du centre-
ville, des écoles, des hôpitaux 
et des jardins, sont proposés à 
la vente par l’ENPI aux prix 
suivants (selon la superficie et le 
nombre de pièces) :
• logements F3 (78 m² 

– 85 m²) : de 9 352 200 DA 
(+900 millions de centimes) 
à 10.179.510 (+ 1 milliard de 
centimes) ;
• logements F5 de 114 m² 
: 13.728.550 DA (+ 1,3 milliard 
de centimes).

Des conditions de paiement 
facilitées

L’ENPI propose des modalités 
de paiement simplifiées pour 
ses logements. Le paiement 
peut s’étaler sur deux tranches, 
à condition de payer le montant 

total dans les 30 jours. Ces 
logements sont destinés aux 
personnes dont les revenus 
mensuels, combinés à ceux de 
leur conjoint, se situent entre six 
et douze fois le SNMG.
Par ailleurs, l’ENPI indique que 
cette opération s’inscrit dans 
le cadre de sa stratégie visant à 
répondre à la demande croissante 
en matière de logement, à 
diversifier son offre immobilière 
et à contribuer au développement 
du secteur de l’habitat en Algérie.
C’est ainsi que l’entreprise 
immobilière prévoit de lancer 
d’autres opérations de ventes de 
logements dans d’autres wilayas, 
dont Alger, Blida, Médéa, 
Mascara, Oran et Tlemcen.

Algérie Poste a 
récemment annoncé, 
via un communiqué sur 

sa page Facebook, rappelle la 
facilité mise en place pour les 
transferts d’argent entre comptes 
postaux via les distributeurs. 
Dans le cadre de son engagement 
à améliorer l’accessibilité et 
l’efficacité de ses services 
financiers, l’organisme a 
simplifié le processus permettant 
aux clients de transférer des 
fonds d’un compte à un autre.

Les clients souhaitant effectuer 
un transfert d’argent sont 
désormais invités à à utiliser 
le service de transfert entre 
comptes. La procédure requiert 
la saisie du numéro d’identité 
postal, qui peut être trouvé au 
bas du chèque postal du compte 
destinataire. Cette étape vise à 
garantir la sécurité et la précision 
du transfert.
Il est important de noter que le 
plafond des transferts a été fixé 
à 200 000 dinars algériens, une 

mesure qui reflète la volonté 
d’Algérie Poste de faciliter les 
transactions importantes tout en 
maintenant un niveau élevé de 
sécurité financière.

Algérie Poste : Mise à jour 
des notifications par SMS

En plus de faciliter les transferts 
d’argent, Algérie Poste a 
également introduit une méthode 
simplifiée pour la gestion 
des notifications par SMS. 
Reconnaissant l’importance de 
maintenir les clients informés 

de l’activité de leur compte en 
temps réel, l’établissement a 
rendu le processus de mise à jour 
du numéro de téléphone lié aux 
notifications plus accessible.
Les clients désireux de mettre à 
jour leur numéro de téléphone 

pour les notifications SMS 
peuvent le faire en quelques 
étapes simples via l’application 
ECCP. Après s’être connectés, 
ils doivent sélectionner l’option 
« Mon compte », puis « Numéro 
de téléphone », où ils peuvent 
entrer leur nouveau numéro. 
Cette fonctionnalité est conçue 
pour garantir que les clients ne 
manquent aucune information 
critique concernant leur compte, 
renforçant ainsi la sécurité et la 
commodité des services postaux.

Les soldes en Algérie 
attirent un large éventail 
de clients, espérant 

réaliser des économies sur 
des produits de qualité. Selon 
un témoignage rapporté 
par El Khabar, les rues 
commerçantes d’Alger, et les 
centres commerciaux se parent 
de promotions allant jusqu’à 
60%, promettant des affaires 
exceptionnelles.
Ces réductions semblent offrir 
des avantages notables pour 
les consommateurs, avec des 
exemples de prix de chaussures 
de sport significativement 
réduits, passant de 12000 DZD à 
8800 DZD, permettant à certains 
de réaliser des économies 
jusqu’à 9000 DZD.
Mais est-ce de vraies promos 
ou un miroir aux alouettes ?

Des pratiques commerciales 
suscitant le doute
Cependant, ces promotions 
peuvent parfois dissimuler 
une réalité moins avantageuse 
qu’il n’y paraît. Beaucoup de 

clients ont observé des pratiques 
commerciales questionnables, 
notamment l’augmentation 
préalable des prix avant 
l’application des soldes, 
ramenant ainsi les produits à 
leur prix original une fois la 
réduction appliquée.
Cette stratégie, loin d’être 
isolée, est complétée par la 
mise en solde d’articles issus 
de collections très anciennes, 
décevant les clients à la 
recherche de nouveauté ou de 
qualité.
Le constat est amer pour certains 
consommateurs qui, malgré 
l’attente des périodes de soldes, 
se retrouvent face à des offres 
peu attrayantes, portant sur des 
produits de moindre qualité ou 
ne répondant pas à leurs attentes.

Vers des soldes plus 
authentiques ?

Malgré ces pratiques décevantes, 
il est important de noter que 
certaines marques et enseignes 
proposent de véritables soldes 
en fin de saison, offrant des 

réductions significatives sur 
des produits de qualité récente. 
Ces initiatives, bien que moins 
fréquentes, rétablissent une 
certaine confiance dans le 
concept des soldes et permettent 
aux consommateurs avertis de 
bénéficier réellement de prix 
avantageux.

Les soldes en Algérie 
représentent un mélange 
complexe d’opportunités réelles 
et de pratiques commerciales 
contestables. Si certains 
consommateurs parviennent à 
trouver leur bonheur à travers 
des réductions véritables, 
d’autres restent sceptiques face 

aux stratégies de marketing qui 
semblent privilégier les intérêts 
des commerçants. Une approche 
plus transparente et équitable 
des soldes pourrait contribuer 
à restaurer la confiance des 
consommateurs, en faisant des 
soldes un événement réellement 
bénéfique pour tous.
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Le ministre de l'hydraulique, Taha Derbal, 
en visite à Annaba a fait remarquer que la fréquence
 de distribution d'eau potable n'honore guère Annaba

Le ministre de 
l’Hydraulique, Taha 
Derbal, a donné, hier, 

des directives fermes à l'adresse 
de la directrice du secteur lors 
de sa visite dans la wilaya 
d’Annaba pour accélérer la 
cadence des travaux des projets 
en cours. En effet, après un 
exposé sur le secteur par ladite 
directrice, le ministre n’a 
pas manqué d’exprimer son 
mécontentement déclarant que 
le programme et la fréquence 
de distribution d'eau potable 
n'honorent guère Annaba. ''il 
faut assurer aux citoyens un 
service public de qualité’’ 
a-t-il exhorté, et d'ajouter que 
lorsque les barrages étaient 
pleins l'utilisation de l'eau était 
catastrophique. S’agissant de 
la station de dessalement d'eau 
de mer, on tend à valoriser ce 
méga-projet mais ce n'est pas 
un argument pour négligé les 
autres projets surtout a cause du 
changement climatique.
Le ministre, Taha Derbal, a par 
ailleurs évoqué le problème 
de la mauvaise gestion '' 
je m'adresse aux cadres et 
directeurs… j’attends plus 
de rigueur dans le travail, les 
enveloppes financières existent 
ce qui traduit la bonne volonté 
de l'état pour garantir un 
service public de qualité, mais 
faut-il travailler et redoubler 
d'efforts. Par ailleurs, le 
wali, Abdelkader Djellaoui, 
a dévoilé au ministre la 
problématique des fuites d'eau, 
selon le premier responsable 
de la wilaya, malgré les efforts 
consentis, pas de moyens pour 
y faire face d’où la nécessité 
de recourir à l'utilisation de la 
numérisation pour localiser les 
fuites, précisant à ce sujet que 
la vétusté des conduites en est 
la principale cause.
Concernant les préparatifs de 
la saison estivale, on apprend 
qu’il a été mis en service en 
termes de renouvellement plus 
de 18.000 mètres linéaires de 
canaux d'eau et de 17 puits 
profonds. En ce qui concerne 
les services de désinfection, 
le Ministre a indiqué que  la 
wilaya d’Annaba, présentait 
des points noirs, mais que des 
opérations ont été menées pour 
les éliminer. L’hôte de la ville 
a instruit les responsables sur 
la nécessité de  faire preuve de 
célérité dans le lancement et 

dans l'achèvement des projets en 
cours d'exécution et de valoriser 
les installations, notamment les 
usines de dessalement d'eau 
agréées par le Président de la 
République, afin de renforcer et 
d'améliorer la distribution. En 
termes de gestion, le ministre 
mettra l'accent sur l'importance 
des ressources humaines, 
considérant les cadres comme 
pierre angulaire, ajoutant que 
des efforts supplémentaires 
devraient être entrepris à l’effet 
d’améliorer le service public.
La deuxième halte de la 
délégation a porté sur la visite 
du projet d'achèvement du 
système de collecte des eaux 
usées à Draa Erich avec la 
présentation d’un exposé 
technique explicatif  du 
projet d'achèvement de la 
station de filtration, située à 
El Kalitoussa où le Ministre a 
souligné que toutes les données 
techniques doivent être prises 
en compte dans le processus 
de réévaluation. Il convient de 
noter que le coût du projet a 
atteint 94 milliards de centimes. 
Le taux d'achèvement a atteint 
25%. Dans le même sillage, 
le ministre accompagné du 
wali et des cadres du secteur 
a lancé la mise en service d'un 
réservoir d'eau d'une capacité 
de 10.000 mètres cubes/s 
de la région. Cet important 
aménagement permettra 
d'approvisionner la région 
en eau potable et contribuera 
à l'amélioration du service 
public, notamment pendant le 
mois sacré du Ramadhan, pour 
assurer l'approvisionnement 
des citoyens en eau potable. 
Dans ce contexte, le wali a 
confirmé que la réception de 
ce réservoir devant alimenter 
en eau la région de Draa Erich 
éliminera le problème du 
manque de l'approvisionnement 
en eau potable dans les zones 
supérieures de la même 
région, qui connaissaient des 
problèmes. Le Ministre a 
demandé qu'on lui fournisse 
les fiches techniques des 
projets restants, à savoir les 
deux réservoirs d'une capacité 
de 2500 mètres cubes, afin 
de pouvoir les enregistrer 
dans le projet d’un  budget 
supplémentaire. Autre point 
fort de la visite est l'usine de 
traitement d'eau potable et 
l’inspection des travaux de 
réhabilitation et d'aménagement 

des canaux et des équipements 
hydromécaniques des deux 
réservoirs de 5.000 mètres 
cubes et 1.000 mètres cubes 
situés dans la station. Le projet 
permettra d'approvisionner en 
eau potable la population locale. 
Le wali a confirmé que toutes 
les facilités seront fournies 
pour achever les travaux et 
réceptionner le projet afin qu'il 
soit opérationnel au début du 
mois sacré du Ramadan. Le 
projet de réalisation de deux 
réservoirs d'une capacité de 
10.000 x 2 m3 à Chaiba pour 
les post-travaux de l'usine de 
dessalement d'eau de mer de 
Draouech a également fait 
l'objet d’une visite du ministre 
où l'avancement des travaux 
correspond au planning  des 
travaux fixé, car il est prévu que 
les travaux soient achevés avant 
la fin des délais contractuels, 
l'accent a été mis sur nécessité 

d’assurer un  renforcement 
des efforts en veillant à ce 
que le rythme des travaux soit 
cohérent avec celui signifié par 
le Ministère de l'Énergie.
A son tour le wali a confirmé 
qu'une réunion de coordination 
se tiendra prochainement en 
vue de faciliter l'importation 
du matériel nécessaire à travers 
le port d'Annaba, soulignant 
l'accompagnement permanent 
des autorités locales pour 
finaliser les travaux. Le ministre 
accompagné des autorités a 
également visité la station de 
traitement des eaux usées de la 
commune d'El
Bouni au niveau de la zone 
El Allelick. Une explication 
générale a été fournie sur la 
réutilisation des eaux traitées 
pour alimenter le complexe 
d'El Hadjar et le périmètre 
d'irrigation de Bounamoussa, 
en plus des services et tâches 
inhérente à la station. A cet 

égard, le Ministre a confirmé 
que ce projet est considéré 
comme l'un des acquis les plus 
importants pour Annaba, tout 
en garantissant la valorisation 
de l'exploitation de l'eau dans 
l'agriculture pour renforcer 
l'économie nationale. Il est à 
noter que sur 86 mille m3 de 
capacité de traitement, 24 mille 
m3 seront alloués au complexe 
d'épuration et la quantité d'eau 
récupérée sera utilisée pour 
soutenir l'approvisionnement 
en eau potable. De son côté, a 
confirmé la mise à disposition 
de toutes les installations et de 
l'accompagnement, d'autant 
plus que ce projet s'inscrit 
dans la vision prospective du 
Président de la République, 
Abdelmadjid tebboune, visant 
à assurer la sécurité de l'eau et 
à exploiter l'eau raffinée avec 
les dernières technologies en 
matière d’irrigation agricole et 
d’utilisation artificielle.
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Le bilan hebdomadaire de la 
direction générale de la protection 
civile d’Annaba, couvrant la  

période du 18 au 24 février 2024, met 
en lumière l’ampleur des actions de 
cette institution dans la préservation de 
la sécurité et la protection des citoyens 
face aux divers risques. Au cours de cette 
semaine, pas moins de 720 interventions 
ont été recensées, dont 375 opérations 
de secours et d’évacuation réalisées, 
portant assistance à 377 personnes, soit 
des malades ou blessés d’accidents, en 
les dirigeant vers différentes structures 
hospitalières.
Les accidents de la route occupent une 
part significative de ces opérations, 
avec 33 accidents recensés, nécessitant 
67 interventions. Ces incidents ont 
malheureusement engendré 41 blessés, 
pris en charge par les équipes de la 
Protection Civile et transférés vers les 
établissements hospitaliers. Deux décès, 
de sexe féminin, ont été déplorés, dont 
les corps ont été transférés à la morgue.
Les incendies, source de multiples 

dangers, ont été au cœur des 
préoccupations des équipes de la 
Protection Civile. Pas moins de 32 
incendies dus à des défaillances 
électriques ont été maîtrisés, évitant 
ainsi des conséquences plus graves. 
Une victime a été prise en charge et 
dirigée vers l’hôpital. En parallèle, 194 
diverses interventions ont été recensées 
au cours de cette semaine, témoignant 
de la polyvalence et de la réactivité des 
équipes face à des situations diverses et 
parfois complexes.

Garer son véhicule au centre-
ville d’Annaba n’est pas chose 
aisée. C’est un défi quotidien 

pour ceux qui travaillent dans cette 
ville et qui sont contraints de perdre 
beaucoup de temps pour dénicher un 
endroit où garer. Le problème s’est 
aggravé encore ces derniers temps, car 
certains propriétaires de véhicules ne 
semblent plus motivés à rechercher les 
lieux de stationnement légaux réservés 
par l’APC  car les ‘’parkingeurs’’ leur 
exigent 100 DA même si c’est pour un 
temps très court. Ainsi, le problème 

de stationnement anarchique a pris 
de l’ampleur et a rendu compliqué la 
circulation routière  au centre-ville  
déjà asphyxiée par un embouteillage 
monstre. Face à ces constats amers, 
Les policiers  d’Annaba ont élaboré 
un nouveau plan pour lutter contre 
l’arrêt aléatoire des véhicules dans 
de nombreuses rues en vue de mettre 
un terme  aux stationnement illégaux, 
et aussi pour faciliter la circulation 
automobile et par voie de conséquence 
éliminer la pression du trafic enregistrée 
sur de nombreuses routes, en raison des 
arrêts aléatoire des véhicules.

annaBa / sÛreTé urBaine

La 4ème sûreté procède
 à l’arrestation de sept individus 

dont quatre recherchés

1971 -1924

53 ans après la nationalisation 
des hydrocarbures par Feu 

Houari Boumediene, l’Algérie 
d’Abdelmadjid Tebboune a pris 

son élan

annaBa / ProTeCTion CiVile  
Bilan hebdomadaire :

720 interventions dont 375 
opérations de secours et 

d’évacuation

annaBa / réGleMenTaTion rouTiÈre

Stationnement anarchique :
Les policiers à pied d’oeuvre

Les autorités de la quatrième 
sûreté urbaine  ont récemment 
multiplié leurs interventions 

pour lutter contre toute forme de 
criminalité en milieu urbain. Au cours 
de ces dernières 48 heures, les éléments 
de ladite sûreté  ont effectué des 
interventions fructueuses aboutissant 
à l’arrestation de sept (7) individus, 
dont quatre étaient recherchés par les 
autorités judiciaires. Parmi ces derniers, 
deux étaient soupçonnés de posséder 
des armes blanches interdites, tandis 
qu’un autre était impliqué dans la 
détention de substances psychotropes. 
Ces arrestations témoignent de 
l’engagement des forces de l’ordre à 
préserver la sécurité et à lutter contre 

la criminalité dans les zones urbaines. 
Les opérations ont été menées en 
coordination étroite avec le procureur 
compétent, sur la base des mesures 
légales prises à l’encontre des individus 
suspectés. 
La persévérance des autorités policières 
dans la lutte contre la criminalité en 
milieu urbain est essentielle pour 
dissuader d’autres individus tentés 
de s’aventurer dans des activités 
illégales. Il est important de souligner 
que ces opérations ne sont pas 
seulement répressives, mais également 
préventives. La présence visible des 
forces de l’ordre dans les cités a pour 
objectif  de dissuader les criminels 
potentiels, contribuant ainsi à créer 
un environnement plus sûr pour la 
communauté.

L’ Algérie marque aujourd’hui 
une halte commémorative, oh 
combien importante, pour le 

peuple Algérien à l’occasion du    53ème  
anniversaire de la nationalisation des 
hydrocarbures du 24 février 1971 par 
feu Houari Boumediene. Un homme où 
son nom ne cesse de résonner au-delà de 
cette date qui consacra la souveraineté 
nationale des ressources naturelles 
au pays mais aussi à tous les peuples 
opprimés. Dont le prestige de cet homme 
au poignet de fer a atteint les damnés de 
la terre. Tous les travailleurs Algériens 
de l’époque encore vivants se rappellent 
avec fierté de cet homme violoniste et 
ses programmes d’édifications du pays, 
un chef d’état qui a résisté à l’épreuve 
des temps les plus dures. Quand on 
aborde ce sujet avec les octogénaires 
de l’époque travailleurs du complexe 
engrais phosphaté et de la sidérurgie en 
parlant de l’édification, ils vous diront 
sans embase que c’est un homme qui 
a résisté à toutes les épreuves pour le 
développement de son pays. Aujourd’hui 

la nouvelle Algérie de Abdelmadjid 
Tebboune dont aspire tout le peuple 
Algérien est sur la bonne voie. En effet 
outre les anciennes usines et unités de 
fabrications sont entrain de reprendre 
leurs activités, plusieurs autres grands 
chantiers sont lancés dans le grand Sud, 
des barrages, des routes, logements, 
des chemins de fer, un développement 
socio-économique, les secteurs 
d’éducations santé, l’Agriculture. En 
vérité une nouvelle mentalité fondée sur 
un développement socioéconomique 
s’articulant sur les micros entreprises. 
Le président Abdelmadjid Tebboune 
est donc sur la bonne voie. La nouvelle 
Algérie avance.

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

Sihem F
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Dans le cadre des efforts 
visant à améliorer 
le secteur éducatif, 

le président de l’APC d’El-
Bouni, Mohamed Naili, assisté 
de  Merabti Bilal, chargé des 
affaires sociales et culturelles 
d’El-Bouni, une cérémonie 
organisée à El Barka Zarga, 
relevant de la commune d’Ain 
Djebara a été consacrée à 
l’acquisition de nouveaux bus 
scolaires destinés à desservir 
le secteur éducatif. C’est 
en la présence,  d’un public 

nombreux, comprenant des 
représentants locaux et des 
membres du secteur éducatif, 
que le P/APC a souligné 
l’importance de renforcer le 
transport au profit du secteur de 
l’éducation dans cette localité. 
L’événement s’est déroulé en 
présence du responsable du 
secteur éducatif, M. Ismaïl 
Saâmat Kordi « El-Tayeb 
», qui a joué un rôle central 
dans la concrétisation de 
cette initiative. Ce dernier, 
a souligné l’impact positif 
que ces moyens de transport 

auront sur les déplacements des 
élèves, leur permettant de se 
rendre plus facilement à leurs 
établissements scolaires. Cette 
démarche a été saluée par M. 
Merabti Bilal, qui a souligné 
l’importance de fournir des 
moyens adéquats pour soutenir 
l’éducation. « Investir au 
profit de notre jeunesse est 
un investissement d’avenir 
pour la population locale 
», a-t-il déclaré lors de son 
intervention. Monsieur Adel 
Rais, a également exprimé son 
soutien à cette initiative. « La 

réussite du secteur éducatif est 
une pierre angulaire pour bâtir 

une société forte et prospère », 
a-t-il déclaré.

ANNABA / EDUCATION NATIONALE         

Renforcement du transport scolaire à El-Bouni : 
Acquisition de nouveaux bus scolaires

Sara.Y

Les services de l’APC 
d’El Bouni ont 
annoncé à travers un 

communiqué le lancement 
d’une vaste campagne 
d’assainissement  programmée 
pour le mardi 27 février 2024 
à partir de minuit, au niveau 
du secteur Bouchereb Smail, 
relevant de la commune d’El 
Bouni. Cette campagne a trait 
à l’abattage des chiens errants 
qui constituent un danger 
certain pour les habitants et 
spécialement les enfants et 

les femmes enceintes. « Pour 
cela, il est recommandé aux 
propriétaires de chiens et chats 
de tenir en laisse leurs animaux 
pendant cette période»  a 
annoncé l’APC, et ce afin de 
lutter contre ce phénomène 
devenu un véritable danger 
pour la sécurité des citoyens. 
Les habitants ont dénoncé à 
maintes reprises, avec acuité, 
l’ampleur de ce phénomène. 
Affamés, ces chiens errants son 
présents aux abords  des stations 
de bus, les cités et même 
devant l’entrée de quelques 
immeubles s’attaquant parfois 

aux passants.
 La prolifération des chiens 
et chats errants prend des 
proportions inquiétantes en 
zone urbaine et à travers les  
cités de la commune d’El 
Bouni et Boukhdra 3.
Ces canidés sauvages sont 
source de nuisance et de 
maladies pour les humains, 
notamment ceux atteints de 
la rage. Le développement 
de ce phénomène est dû en 
grande partie à la présence des 
décharges d’ordures ménagères 
où toutes sortes de pitances 
sont déversées. Ces lieux sont 

d’ailleurs devenus des lieux de 
prédilection de ces meutes de 

carnivores à la recherche de 
nourriture.

ANNABA /  EL BOUNI      

Vaste campagne d’abattage des chiens errants
Sara.Y

La rentrée professionnelle 
pour la session de 
février a été marquée, 

hier dimanche, dans les wilayas 
du centre par l’ouverture 
de nouvelles spécialités en 
réponse aux besoins du secteur 
économique en main d’œuvre 
qualifiée.
Attentif aux besoins du marché 
local de l’emploi et aux besoins 
du secteur économique en 
matière de main d’œuvre 
spécialisée et qualifiée, les 
directions de wilayas de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels, ont adapté 
l’offre de formation et signé 
des conventions de partenariat 
à cet effet.
C’est le cas à Bejaia, ou plus 
de 6.000 nouveaux stagiaires 
ont rejoins, dimanche, les 
divers centres de formations 
professionnelles, portant à 
20.000 le nombre total des 
effectifs du secteur.
La particularité de cette 
nouvelle rentrée est, en effet, 

l’élargissement de l’offre de 
formation par l’ouverture de 
nouvelles spécialités dictées 
par la mise en œuvre des projets 
structurants dans la wilaya, tels 
que la station de dessalement de 
l’eau de mer et du gisement de 
plomb et cuivre de Tala Hamza-
Amizour, afin de mettre sur le 
marché les profils techniques 
adéquats.
A Bouira aussi, la nouveauté de 
cette session est l’intégration de 
la production pharmaceutique 
comme une nouvelle spécialité 
dispensée à l’Institut spécialisé 
de la formation professionnelle 
de Lakhdaria, en adaptation aux 
besoins du secteur économique 
local.
Dans ce cadre, la direction du 
secteur a signé des conventions 
de partenariat avec quelques 
entreprises pharmaceutiques 
comme Rosaspharm et Mag-
pharm, afin de permettre aux 
apprentis d’effectuer leurs 
stages pratiques durant leur 
formation.

A Ain Defla, quatre nouvelles 
spécialités sont dispensées 
dans les secteurs du tourisme, 
l’exploitation des stations 
d’épuration, le traitement des 
produits de la pêche, l’achat et 
l’approvisionnement.
Des conventions de partenariat 
et de coopération ont été 
signées entre le secteur de la 
formation et celui de la santé 
de même qu’avec le bureau de 
wilaya de l’Union des femmes 
algériennes et l’Organisation 
algérienne de l’environnement 
et citoyenneté.
L’autre nouveauté à Ain Defla 
est l’ouverture de 12 sections 
détachées de formation dans 
les zones rurales, ainsi que la 
mise en service de trois autres 
structures dans les communes 
d’El Hassinia, Belaâs et 
Tiberkanine.
A Tipasa, la nouvelle session 
a connu l’ouverture de trois 
nouvelles spécialités, “sécurité 
cybernétique”, “informatique 
développée et applications” 

et “systèmes et réseaux”, 
à l’institut national des 
technologies de l’information 
et de la communication de 
Bou Ismail. En outre, trois 
conventions de coopération 
et de partenariat ont été 
signées avec des organisations 
spécialisées.
Les nouvelles spécialités à 
Blida sont dans les domaines 
de transformation des céréales, 
préservation du patrimoine, 
maintenance industrielle, 
production végétale, et 
architecture d’intérieur.
A noter l’ouverture d’une 
nouvelle annexe à la cité 
Drioueche (commune de 
Bouârfa) à l’occasion de 
cette rentrée, ce qui évitera le 
déplacement des stagiaires vers 
les communes voisines.
L’ouverture de nouvelles 
spécialités a aussi caractérisé 
la rentrée dans la wilaya de 
Boumerdes où des conventions 
de partenariat ont été signées 
avec des administrations et 

organismes. Des formations 
en pisciculture intégrée à 
l’agriculture, ramendage, 
réparation navale, technicien 
commercial pour les personnes 
aux besoins spécifiques, 
sont parmi les formations 
disponibles à compter de cette 
session.
A Médéa, les 33 structures 
ouvertes proposent 122 
spécialités encadrées, et 2.015 
postes de formation sont 
réservés aux bénéficiaires de 
l’allocation chômage.
A Djelfa, cette dernière 
catégorie a bénéficié de 2.250 
postes de formation chômage.
A Tizi-Ouzou, le secteur a mis 
à la disposition des stagiaires, 
à l’occasion de cette nouvelle 
session, un total de 11.015 
postes dans différents modes 
de formations, dont 1.742 pour 
le bénéficiaires de l’allocation 
chômage, 325 postes au profit 
de la femme au foyer et 155 en 
milieu carcéral.

TIZI-OUZOU / RENTRÉE PROFESSIONNELLE DANS LES WILAYAS DU CENTRE:       

Des formations en réponse aux besoins du secteur économique



Crise PoliTique au sénéGal: 

des centaines de manifestants des deux bords à dakar

deux membres du Hezbollah tués dans une frappe 
israélienne en Syrie

Plusieurs centaines de 
Sénégalais ont manifesté 
pacifiquement  à Dakar, les 

uns pour presser le chef de l’Etat 
d’organiser la présidentielle 
avant la fin de son mandat le 2 
avril, les autres pour défendre son 
bilan et son image écornée par le 
report de l’élection.
Les Sénégalais étaient censés 
élire leur cinquième président 
dimanche 25 février. Le président 
Macky Sall a déclenché une onde 
de choc le 3 février en décrétant 
un report de dernière minute.
Le Conseil constitutionnel 
l’a déjugé depuis. Mais les 
Sénégalais ignorent toujours 
quand ils se rendront aux urnes. 
Un vaste mouvement politique 
et citoyen réclame la tenue du 
scrutin avant le 2 avril, date de 

l’expiration officielle du mandat 
du président Sall.
Des centaines de personnes se 
sont rassemblées à l’appel de la 
coalition d’opposition F24 sur 
un vaste terrain de sable dans 
un quartier populaire de Dakar. 
Dans le tumulte des sifflets et des 

cornes, arborant des drapeaux 
vert, or et rouge du Sénégal, elles 
ont exigé la tenue du scrutin.
Le collectif citoyen Aar Sunu 
Election (“Préservons notre 
élection”) avait appelé à se joindre 
au mouvement, tout en cherchant 
à garder son indépendance.

Quelques heures après, une foule 
équivalente, elle aussi parée des 
couleurs nationales, a marché 
dans un tintamarre comparable 
dans un autre quartier plus 
résidentiel à l’initiative d’un 
collectif “Macky dans les 
coeurs”, jusqu’alors inconnu.
Pour Mamadou Dia, 30 ans, 
étudiant en aménagement du 
territoire, la date du scrutin 
importe peu. Il est venu défendre 
l’action menée pendant 12 ans 
par le président Sall, soumis à des 
multiples pressions et critiques à 
quelques semaines de son départ.
“On est là pour montrer à l’opinion 
nationale et internationale que ce 
que les gens disent sur Macky 
Sall est archifaux. Macky Sall a 
fait tout ce qu’il devait faire pour 
le Sénégal”, dit-il.

Le ton était radicalement différent 
à la manifestation du F24. 
L’exigence d’élection s’est élargie 
à la protestation contre le pouvoir 
et aux slogans pour la libération 
des opposants Ousmane Sonko 
et Bassirou Diomaye Faye, dont 
les supporteurs étaient les plus 
visibles et bruyants.
“Nous voulons des élections, 
Macky Sall dictateur, Diomaye 
mooy Sonko” (Diomaye, Sonko, 
même combat en ouolof), ont 
scandé des manifestantes.
“Je manifeste pour une seule 
chose: que Sonko soit libéré. 
Que Macky Sall cesse d’utiliser 
la force contre les manifestants”, 
a dit à l’AFP Ibrahima Niang, 
un éboueur de 34 ans, portant 
l’un des nombreux posters de M. 
Sonko exhibés samedi.

BEYROUTH, Liban : Deux 
membres du mouvement 
libanais Hezbollah ont été 

tués tôt dimanche lors d’une frappe 
israélienne visant un camion en 
Syrie, près de la frontière avec le 
Liban, selon l’Observatoire syrien 
des droits de l’homme (OSDH).
Israël a mené des centaines 
de frappes en Syrie depuis le 
déclenchement en 2011 de la 
guerre civile dans ce pays voisin, 
visant surtout les groupes proches 
de l’Iran, dont le Hezbollah, alliés 
du régime syrien, ainsi que l’armée 
syrienne.
Ces frappes se sont multipliées 
dans le contexte des hostilités dans 

la bande de Gaza entre Israël et le 
mouvement islamiste palestinien 
Hamas.
«Israël a tiré un missile sur un 
camion (...) près de la frontière 
syro-libanaise dans une zone située 
entre les provinces de Homs et la 
banlieue de Damas», a rapporté 
l’Observatoire.
La frappe a entraîné «la mort 
d’au moins deux membres du 
Hezbollah», a-t-il précisé.
Les médias officiels syriens 
n’ont pas fait état de la frappe, 
et le Hezbollah n’a fait aucun 
commentaire dans l’immédiat.
Damas et sa banlieue sont 
régulièrement la cible de frappes 

israéliennes, la dernière en date 
mercredi ayant touché un immeuble 
résidentiel de la capitale, tuant trois 
personnes, dont un Syrien et deux 
étrangers, selon l’Observatoire.
Le 10 février, l’OSDH avait fait 
état de la mort de trois personnes 
lors de frappes israéliennes visant 
un immeuble à l’ouest de Damas, 
dans un secteur où «le Hezbollah 
libanais et d’autres groupes pro-
iraniens sont présents».
Depuis le début, le 7 octobre, de 
la guerre entre Israël et le Hamas 
palestinien dans la bande de Gaza, 
le Hezbollah a annoncé la mort 
d’au moins 14 combattants, tués 
par les tirs israéliens en Syrie.

L’armée israélienne avait indiqué 
le 3 février avoir «attaqué au sol et 
par voie aérienne plus de 50 cibles» 
du Hezbollah en Syrie depuis le 7 
octobre.

Israël commente rarement ses 
frappes en Syrie mais il a indiqué 
à plusieurs reprises qu’il ne 
permettrait pas à l’Iran d’étendre 
sa présence en Syrie.

Les Etats-Unis et la Grande-
Bretagne ont mené des 
frappes visant 18 cibles 

houthies dans huit sites distincts 
au Yémen, en réponse aux 
attaques menées par les militants 
soutenus par l’Iran contre les 
navires en mer Rouge, a annoncé 
le Pentagone.
Des journalistes de l’AFP, 
présents à Sanaa, la capitale du 
Yémen, ont entendu samedi de 
fortes explosions.
Une source sécuritaire proche des 
Houthis, interrogée par l’AFP, a 
de son côté confirmé peu après la 
réalité de ces frappes américano-
britanniques.
Les militants pro-Iran, dont 
le fief est Sanaa, ont promis 
de «répondre à l’escalade 
américano-britannique par 
davantage d’opérations militaires 
sophistiquées contre toutes 
les cibles hostiles dans la mer 

Rouge et la mer d’Arabie, afin 
de défendre notre pays, notre 
peuple et notre nation», selon 
un communiqué du porte-parole 
militaire des Houthis, Yahya 
Saree.
Ces raids aériens conjoints au 
Yémen ont été réalisés avec 
d’autres pays ayant apporté 
leur soutien à l’opération: le 
Canada, l’Australie, Bahreïn, 

le Danemark, les Pays-Bas et 
la Nouvelle-Zélande, selon un 
communiqué commun des huit 
pays.
Les militants houthis «subiront 
les conséquences» de leurs 
attaques en mer Rouge et dans 
le golfe d’Aden, a mis en garde 
samedi le ministre américain de la 
Défense, Lloyd Austin, peu après 
l’annonce des frappes.

«Les Etats-Unis n’hésiteront pas 
à passer à l’action, si nécessaire, 
pour défendre les vies humaines 
et le libre commerce», a ajouté le 
chef du Pentagone.
Outre les opérations menées 
conjointement avec la Grande-
Bretagne, les Etats-Unis ont mené 
des frappes unilatérales contre 
des sites houthis au Yémen et 
abattu des dizaines de missiles et 
de drones en mer Rouge.
Plus tôt samedi, le Commandement 
militaire américain au Moyen-
Orient (Centcom) a notamment 
annoncé qu’un navire de la marine 
américaine avait abattu un missile 
balistique antinavire «lancé dans 
le golfe d’Aden depuis des zones 
du Yémen contrôlées par les 
Houthis soutenus par l’Iran».
Le missile «visait probablement 
le MV Torm Thor, un chimiquier/
pétrolier battant pavillon 
américain et exploité par les 

Etats-Unis», a indiqué samedi le 
Centcom sur X.
Vendredi, les forces armées 
américaines avaient annoncé 
avoir abattu dans la journée en 
mer Rouge trois drones d’attaques 
venant des militants Houthis du 
Yémen et détruit sept missiles 
antinavire positionnés à terre.
- Avions de combat Typhoon -
A Londres, le ministère de 
la Défense a confirmé la 
participation de la Royal Air 
Force aux raids de samedi, en 
précisant que quatre chasseurs-
bombardiers Typhoon avaient été 
mobilisés, ainsi que deux avions 
ravitailleurs.
Les appareils britanniques ont visé 
«plusieurs cibles» concentrées sur 
«deux sites», a précisé le ministère 
britannique de la Défense dans un 
communiqué.
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Londres annonce 245 millions de livres pour aider l’Ukraine à 
s’approvisionner en munitions

Meloni à Kiev pour présider un G7 virtuel sur l’Ukraine

Les Emirats arabes unis vont investir 35 milliards 
de dollars en Egypte

Le Royaume-Uni a annoncé 
samedi 245 millions de 
livres sterling (287 millions 

d’euros) pour aider l’Ukraine à 
reconstituer ses munitions deux ans 
après le début de l’invasion russe, 
le Premier ministre Rishi Sunak 
assurant le soutien de Londres 
jusqu’à la victoire.
“En ce sinistre anniversaire, 

nous devons renouveler notre 
détermination”, a déclaré Rishi 
Sunak vendredi soir dans un 
communiqué.
“C’est le moment de montrer que 
la tyrannie ne triomphera jamais et 
de dire une nouvelle fois que nous 
resterons aux côtés de l’Ukraine 
aujourd’hui et demain”, a ajouté le 
chef du gouvernement britannique.

“Nous sommes prêts à faire tout ce 
qu’il faut, aussi longtemps qu’il le 
faudra, jusqu’à ce que (l’Ukraine) 
l’emporte”, a-t-il promis.
Londres, qui est l’un des principaux 
soutiens de Kiev, a récemment 
annoncé augmenter son aide 
militaire à l’Ukraine, qui, pour 
l’année 2024/2025, s’élèvera à 
2,5 milliards de livres sterling (2,9 
milliards d’euros).
Mi-janvier, le Premier ministre 
britannique a annoncé lors d’un 
déplacement à Kiev la signature 
d’un accord de sécurité d’une 
durée de dix ans entre le Royaume-
Uni et l’Ukraine, salué comme 
“sans précédent” par le président 
Volodymyr Zelensky.
Jeudi encore, le Royaume-Uni a 
annoncé de nouvelles sanctions 
contre la Russie et de nouvelles 
livraisons de missiles aux 

Ukrainiens.
L’aide militaire annoncée samedi 
vise à “revigorer les chaînes 
d’approvisionnement afin de 
produire les munitions d’artillerie 
dont l’Ukraine a un besoin urgent 
pour augmenter ses réserves”, 
indique dans un communiqué 
le ministère britannique de la 
Défense.
«Villes et villages décimés»
L’armée ukrainienne a “repoussé 
l’envahisseur russe pour récupérer 
la moitié du territoire que Poutine 
a volé, tout en causant des dégâts 
significatifs aux capacités russes, 
avec environ 30% de la flotte 
russe en mer Noire détruite ou 
endommagée, et des milliers de 
chars et véhicules blindés réduits 
à l’état d’épave”, a déclaré le 
ministre britannique de la Défense 
Grant Shapps.

Fragilisée par le blocage de 

l’aide américaine, l’échec de sa 

contre-offensive estivale et un 

manque croissant d’hommes et de 

munitions, l’armée ukrainienne fait 

face à une situation “extrêmement 

difficile”, de l’aveu même du 
président Volodymyr Zelensky qui 

a dû se résoudre il y a une semaine à 

céder la ville forteresse d’Avdiïvka 

dans l’Est.

En plus des milliers de drones déjà 

promis, Grant Shapps a fait état 

jeudi au Parlement de la prochaine 

livraison de 200 missiles antichars 

Brimstone supplémentaires à 

l’armée ukrainienne, assurant 

que ce type d’armes avait eu “un 

impact important sur le champ de 

bataille”.

La Première ministre 
italienne Giorgia Meloni 
est arrivée samedi en visite 

surprise à Kiev, où elle présidera 
en présence de Volodymyr 
Zelensky une réunion virtuelle 
du G7 qui devrait discuter de 
nouvelles sanctions contre 
Moscou.
La réunion du G7, actuellement 
présidé par l’Italie, devrait 
discuter de nouvelles sanctions 
contre Moscou deux ans après le 
début de l’invasion russe le 24 
février 2022.
“L’Italie est présente (au côté 
de l’Ukraine, NDLR), je pense 
que ça se voit, elle est présente 
à plus forte raison maintenant 
comme présidente du G7. Nous 
continuons à garantir notre 

soutien”, a déclaré Mme Meloni 
à la presse en marge d’une 
crémonie à l’aéroport militaire 
de Gostomel, près de Kiev, et 
théâtre d’une bataille clé avec les 
Russes dans les premiers jours de 
l’invasion.
“Nous croyons au futur européen 
de l’Ukraine”, a-t-elle en outre 

affirmé par ailleurs dans un 
entretien publié samedi par le 
quotidien italien Il Giornale. 
“L’Italie a toujours soutenu le 
processus d’adhésion de l’Ukraine 
à l’Union européenne et nous 
sommes très satisfaits des progrès 
en cours dans cette direction”.
Selon l’agence italienne AGI, 

Mme Meloni et M. Zelensky 
ouvriront la réunion à 16H00 
GMT à la cathédrale Sainte-
Sophie dans le centre de Kiev.
Sur des images vidéo transmises 
par le gouvernement, on voit 
Mme Meloni descendre du train 
samedi matin à la gare de Kiev et 
être accueillie par une délégation. 
Selon les médias italiens, Mme 
Meloni a voyagé en avion jusqu’en 
Pologne, où elle a ensuite pris un 
train pour se rendre en Ukraine.
Cette réunion est la première des 
chefs d’Etat et de gouvernement 
des pays membres du G7 (Etats-
Unis, Japon, Allemagne, France, 
Royaume-Uni, Italie, Canada) 
sous présidence italienne.
Elle a été convoquée “à l’occasion 
du deuxième anniversaire 

de l’agression russe contre 
l’Ukraine”, au moment où Kiev 
reconnaît vivre une situation 
“extrêmement difficile” pour ses 
forces, privées de munitions et 
d’aide américaine, avait précisé 
mardi le gouvernement italien lors 
de son annonce.
A l’issue de la réunion, qui 
devrait durer une heure et demie, 
une déclaration conjointe sur 
l’Ukraine devrait être adoptée, 
selon des sources diplomatiques 
italiennes.
Le ministre italien des Affaires 
étrangères Antonio Tajani a 
affirmé mardi que “les sanctions 
peuvent être durcies”. “La Russie 
ressent fortement la poids des 
sanctions économiques”, a-t-il 
justifié

Les Emirats arabes unis vont 
injecter “35 milliards de dollars 
en investissements directs” en 

Egypte, pays lourdement endetté, a 
annoncé vendredi le Premier ministre 
égyptien, Moustafa Madbouli.
Le fonds souverain d’Abou Dhabi, 
ADQ, a confirmé des investissements 
de 35 milliards, dont la majorité 
seront destinés au développement de 
Ras el-Hikma, une ville sur la côte 
méditerranéenne.
Les investissements pour cette ville 
entrent dans le cadre du plan national 
de développement urbain “Egypte 
2052” visant notamment à développer 
la côte nord et à faire de cette ville une 
destination touristique mondiale.
Le gouvernement compte sur ces 
investissements étrangers pour tenter 
notamment de contribuer à résoudre 
la crise des devises étrangères en 

Egypte, alors que le pays est en 
difficulté pour rembourser sa dette 
extérieure qui s’élève à près de 165 
milliards de dollars.
Selon M. Madbouli, ces 
investissements permettront 
également de résoudre “la présence 
de deux prix pour le dollar”, en 
référence au taux officiel pratiqué par 
les banques qui, la plupart du temps, 
refusent de céder des dollars à leurs 
clients et à celui, deux fois plus élevé, 
pratiqué sur le marché noir.
L’accord signé vendredi entre les 
deux pays prévoit le versement “de 15 
milliards de dollars d’ici une semaine 
et un second versement, deux mois 
après le premier, de 20 milliards de 
dollars”, a précisé M. Madbouli lors 
d’une conférence de presse.
“ADQ va acheter les droits de 
développement de Ras El-Hikma 

pour 24 milliards de dollars afin 
d’en faire l’une des plus grandes 
villes nouvelles développées par un 
consortium privé”, a annoncé de 
son côté le fonds souverain d’Abou 
Dhabi.
Politique de développement 
Quelque 11 milliards de dollars 
seront également consacrés à des 
investissements dans “des projets de 
premier plan dans toute l’Egypte”, 
a-t-il ajouté.
Fondé en 2018, ADQ est dirigé par le 
frère du président des Emirats Arabes 
Unis, cheikh Tahnoun ben Zayed.
Située à environ 350 kilomètres au 
nord-ouest du Caire, Ras el-Hikma 
est appelée à devenir une “destination 
de vacances, (...) un centre financier 
et une zone franche dotée d’une 
infrastructure de classe mondiale 
pour renforcer le potentiel de 

croissance économique et touristique 
de l’Egypte” a affirmé ADQ.
Le président égyptien Abdel 
Fattah al-Sissi dit vouloir faire du 
“développement” sa priorité. Les 
économistes, eux, dénoncent des 
mégaprojets –-villes nouvelles dont 
la nouvelle capitale, trains à grande 

vitesse, ponts et routes-– qui n’ont 

fait, selon eux, que siphonner les 

caisses de l’Etat et tripler la dette.

L’Egypte est désormais le deuxième 

pays le plus à risque de faire défaut 

de sa dette, juste derrière l’Ukraine en 

guerre.
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Choix du sélectionneur :
Sadi devrait-il consulter les cadres ?

Coupe d’algérie : 
« La VAR utilisée à partir des quarts de finale »

athlétisme/10 km FaCsa Castellon :
Nouveau record national pour Mohamed Benyettou

Après la CAN, l’EN 
s’est retrouvée en crise, 
avec le départ inattendu 

de Belmadi. La FAF a très 
vite plongé dans une situation 
d’urgence, puisque Sadi a lancé 
une sorte d’appel d’offres pour la 
désignation d’un sélectionneur.
Il y a eu environ 29 CV reçus 
par la fédération, très peu aux 
yeux des observateurs, et très 
vite le tri s’est automatiquement 
effectué, grâce à l’intervention 
de la commission mise en place 
par Sadi. Le président a voulu 
associer des techniciens pour 
l’aider à éliminer des visages, 
et en garder d’autres, 5 noms 
ont été choisis, et parmi ces 5 
noms seuls 2 ont continué la 
course et actuellement ce serait 
Petkovic qui tiendrait la corde 
à quelques heures de l’annonce 

du nom du coach. En langage 
de management, La FAF s’est 
retrouvée dans un management 
de crise, où le président ne 
pouvait en aucun cas procéder à 
titre individuel, c’est pourquoi il 
a dû recourir à cette commission, 
choix critiqué par certains qui 
se sont demandé pourquoi le BF 

n’a pas été impliqué, alors que 
d’autres ont salué la démarche 
au vu de la présence d’un 
nom comme Saâdane dans ce 
dispositif, d’autres personnes 
ont eu un tout autre avis. 
Selon eux, c’est aux cadres de 
l’actuelle sélection qu’il fallait 
se retourner, prendre leur avis, 

les consulter pour s’assurer de 
faire le bon choix. Il faut dire 
que les exemples ne manquent 
pas, le dernier en date était 
celui d’Alcaraz et Madjer, sous 
l’ère Zetchi, et, surtout, celui de 
Rajevac, la plus grosse bourde 
commise par l’ancien président 
Raouraoua, qui a cassé l’équipe 
et contribué à la destruction de 
son empire. On se souvient tous 
comment le vestiaire de l’EN 
s’était embrasé au lendemain 
d’une contre-performance 
contre le Cameroun à Blida, une 
bagarre a éclaté entre les joueurs 
et le Serbe, et il y aurait même eu 
des bousculades, tout cela parce 
que le courant n’est pas passé 
entre les cadres de l’époque et 
cet entraîneur. Raouraoua avait 
négligé ce point essentiel qu’est 
l’avis des cadres et a dû payer les 

pots cassés, Sadi a assisté à tout 
cela, et l’on se demande s’il ne 
s’y serait pas inspiré. Les Atal, 
Bennacer, Feghouli, Slimani 
et autres Mahrez ou encore 
Boudaoui apprécieraient bien un 
coup de fil qui demanderait leur 
avis, que ce soit pour trancher 
entre Peseiro ou Petkovic, ou 
juste pour dire oui ou non pour 
l’engagement de ce dernier, étant 
donné qu’il est le plus proche 
de devenir le coach. Certains 
évoquent même un vote dans 
l’anonymat qui mettrait la FAF 
sur orbite et qui rassurerait et 
conforterait le président dans 
son choix,  le tout à 4 mois 
de la reprise des éliminatoires 
de la Coupe du monde et à 16 
mois d’une CAN qui s’annonce 
spéciale pour les Verts.

Le vice-président de la 
Fédération algérienne de 
football (FAF), Mohamed 

Amine Mesloug, a annoncé 
samedi soir, l’utilisation de 
l’assistance vidéo à l’arbitrage 
(VAR) cette saison «à partir 
des quarts de finale de la Coupe 
d’Algérie».
«Nous avons décidé d’utiliser la 
VAR cette saison à partir des 1/4 
de finale de la Coupe d’Algérie, 
dans des stades qui répondent 
aux normes internationales, 
soit d’une capacité d’au moins 
12.000 places, dotés d’une 
salle de presse, et surtout 
d’un emplacement destiné à 
l’installation des stations de la 
VAR», a indiqué Mesloug lors 
d’une émission sportive à la 

télévision nationale.
Le Bureau fédéral de la FAF, 
réuni mercredi au Centre 
technique national (CTN) de 
Sidi Moussa, a approuvé le cadre 
stratégique du programme For 
Word 2023-2026, qui comprend 
notamment l’acquisition des 
stations VAR.
«La commission d’organisation 
de la Coupe d’Algérie va 
désigner les stades devant 
abriter les quarts de finale de 
l’épreuve, en prenant en compte 
bien évidemment l’installation 
de la VAR et la retransmission 
télévisuelle», a ajouté Mesloug, 
également chargé de la 
gestion de la Ligue de football 
professionnel (LFP).
Et d’enchaîner : «le président 

de la FAF (Walid Sadi, NDLR) 
est en train de finaliser ce 
dossier de la VAR. La FAF 
va acquérir quatre stations 
de la VAR mobiles qui vont 
couvrir l’ensemble des matchs 
du championnat à partir de la 
saison prochaine 2024-2025. 
Notre objectif est d’élever le 
niveau de notre championnat, 
cela passera par la nécessité de 
jouer dans des stades de classe 
A. Il y a un cahier des charges 
qui sera élaboré pour fixer les 
conditions des stades devant 
être dotés de cette technologie.»
La VAR avait déjà été utilisée 
la saison dernière en «Dame 
Coupe» à partir des demi-
finales, disputées au stade 
Miloud-Hadefi d’Oran.

Le coureur algérien Mohamed 
Benyettou a établi un nouveau 
record national du 10 kilomètres 

sur route, avec un chrono de 28:01., réalisé 
dimanche matin en Espagne, à l’occasion 
du FACSA Castellon.
L’Algérien avait terminé en 13e position 
de cette course, remportée par l’Ethiopien 
Tadese Worku en 27:02., devant le Kenyan 
Bravin Kiprop (27:16.), au moment où un 
autre Kenyan, Dennis Kibet Kitiyo avait 
complété le podium, en 27:33.
Un deuxième record national qui tombe 
en l’espace de seulement quelques jours, 
après celui de 5 kilomètres sur route, battu 
dernièrement par le jeune Saïd Amri.
C’était à l’occasion de la course «Monaco 
Run», disputée le 11 février courant, et 
pendant laquelle Amri avait réalisé un 
chrono de treize minutes et quarante 
secondes, terminant en huitième position, 
sur un total de de 500 participants.
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Liverpool vient à bout de Chelsea au terme d’une finale 
exceptionnelle et s’offre la League Cup

La direction d’Al-Ittihad veut faire un joli cadeau 
mercato à Karim Benzema

Sur la pelouse de Wembley, 
Liverpool est venu à 
bout (1-0) de Chelsea 

à l’occasion de la finale de la 
League Cup. Un succès de 
prestige permettant aux hommes 
de Jürgen Klopp de succéder à 
Manchester United au palmarès 
de la compétition. Un choc d’une 
très grande intensité finalement 
débloqué par le coup de casque 
de Virgil Van Dijk dans les 
ultimes secondes…
Après la victoire de Manchester 
United l’an passé contre 
Newcastle (2-0), Chelsea et 
Liverpool s’affrontaient, ce 
dimanche à 16 heures, pour 
succéder aux Red Devils au 
palmarès de la League Cup. 
Sur la pelouse de Wembley, les 
Blues se présentaient en 4-2-3-
1 avec le même onze que celui 
aligné lors du nul décroché face à 
Manchester City, samedi dernier, 
en Premier League. Privé de 
nombreux joueurs, Mauricio 
Pochettino misait donc sur 
Palmer, Sterling et Jackson pour 
animer l’attaque londonienne. 
En défense, Gusto était bien 

présent, tout comme Disasi. 
De son côté, Jürgen Klopp, qui 
devait se passer des services 
de Mohamed Salah et Darwin 
Nunez, changeait un joueur par 
rapport à la victoire contre Luton 
(4-1), mercredi, avec la présence 
d’Ibrahima Konaté dans la 
charnière centrale. Un 4-3-3 
où Elliott et Diaz entouraient 
Gakpo, seul en pointe.

Un choc au sommet intense 
et disputé

Dans une finale à très haute 
intensité, les deux formations se 
rendaient rapidement coup pour 
coup. Si Cole Palmer était tout 
proche de débloquer la situation, 
Caoimhin Kelleher brillait 
en repoussant à bout portant 
la volée du gauche de l’ailier 
londonien (20e). Dans la foulée, 
Moises Caicedo s’en sortait 
bien après un geste dangereux 
entraînant la sortie prématurée 
de Ryan Gravenberch, touché à 
la cheville gauche et remplacé 
par Joe Gomez (28e). De plus 
en plus menaçant, Chelsea se 
signalait encore et Raheem 
Sterling ouvrait le score sur un 

centre à ras de terre de Nicolas 
Jackson… Malheureusement 
pour l’ancien joueur de 
Manchester City, son but était 
finalement refusé pour une 
position de hors-jeu au départ de 
l’action (34e). En difficulté, les 
Reds réagissaient et manquaient, 
eux aussi, de réalisme offensif. 
Sur un centre d’Andrew 
Robertson, Cody Gakpo croisait 
sa tête dans la surface en reculant 
mais trouvait le poteau droit du 
portier londonien (40e). Juste 
avant la pause, Conor Bradley 
profitait lui d’un contre éclair de 
Liverpool pour tenter sa chance 
mais Levi Colwill contrait in 
extremis (45e).
Malgré un score nul et vierge 
à la mi-temps, la physionomie 
de cette rencontre ne changeait 
guère au retour des vestiaires 
et Liverpool accélérait encore. 
Profitant d’un service de de 
Gakpo, Wataru Endo croisait 
sa demi-volée mais le cadre se 
dérobait encore (47e). Dans le 
dur, Chelsea répliquait. Servi 
sur la gauche, Jackson prenait de 
vitesse Konaté avant de trouver 
Gallagher. Finalement, Enzo 
Fernandez talonnait du pied 
droit, mais Kelleher repoussait 
encore (52e). Une affiche vivante 
où les offensives se multipliaient. 
Sur l’une d’entre elles, Elliott 
armait une nouvelle volée, mais 
Djordje Petrovic se détendait 
pour éloigner le danger (58e). 
Heure de jeu passée, Liverpool 
se procurait un coup franc, dans 
les airs Virgil Van Dijk passait 
devant Ben Colwill et croisait 
parfaitement sa tête… Oui mais 

voilà, si les Reds exultaient, 
l’arbitre de cette finale était 
appelé par la VAR et refusait 
finalement ce but pour une légère 
faute d’Endo sur Colwill (60e).
Virgil Van Dijk envoie les Reds 

au septième ciel !
Alors que le suspense restait 
entier, Mauricio Pochettino 
décidait, de son côté, d’apporter 
du sang neuf à son attaque et 
Christopher Nkunku succédait 
à Raheem Sterling sur le pré 
(67e). Jürgen Klopp lançait lui 
ses jeunes, à l’instar de Bobby 
Clark (72e) ou encore James 
McConnell et Jayden Danns 
(87e). Sur un rythme toujours 
aussi effréné, les 22 acteurs 
ne lâchaient rien pour enfiler 
le costume de héros mais le 
manque de réalisme offensif était 
toujours aussi présent. Sur la 
droite, Cole Palmer provoquait, 
centrait fort devant le but où 
Conor Gallagher déviait la sphère 
mais sa tentative terminait sur le 
poteau gauche des Reds (75e). 
Dans le dernier quart d’heure, 
Liverpool appuyait encore pour 
arracher une victoire synonyme 
de titre mais Gomez butait sur le 
gardien adverse (78e). Porté vers 
l’attaque, le club de la Mersey 
se procurait cependant deux 
dernières grosses frayeurs mais 
Gallagher, omniprésent dans 
cette finale, échouait par deux 
fois (85e, 86e). Dans le temps 
additionnel, Nkunku avait même 
la balle de match mais sa frappe 
à bout portant était repoussée du 
pied par un Kelleher ô combien 
précieux (90+2e). Dos à dos 
au terme de ces 90 minutes, les 

deux formations filaient alors 
en prolongation et les occasions 
se multipliaient encore et 
toujours…
Porté par sa jeunesse, absolument 
pas impressionnée par l’ambiance 
de Wembley, Liverpool revenait 
à la charge. Sur un renversement 
d’Elliott, Van Dijk remisait de la 
tête pour Jayden Danns dont le 
coup de casque était dévié d’une 
claquette par Đorđe Petrović 
(93e). Dans la foulée, Diaz, servi 
dans le coeur du jeu, trouvait 
Elliott mais la volée de ce dernier 
terminait sa course dans le petit 
filet du portier serbe (99e). Lors 
des 15 dernières minutes de cette 
64e finale de la League Cup, 
Ibrahima Konaté cédait sa place 
au jeune Jarell Quansah mais 
Chelsea tentait, à son tour, de 
forcer le verrou des Reds. Après 
un superbe rush solitaire de 
Gusto, Madueke repiquait dans 
l’axe mais sa frappe enroulée 
était difficilement captée par 
Kelleher (111e). Dans une fin 
de match irrespirable, Djordje 
Petrovic sortait une double parade 
incroyable, décisif sur sa ligne du 
bout du pied sur la tête d’Harvey 
Elliott, avant de faire face devant 
Jayden Danns (115e). Une action 
de classe mondiale avant la 
délivrance… Sur un corner côté 
droit de Kostas Tsimikas, Virgil 
Van Dijk s’imposait encore dans 
les airs et trompait, cette fois-ci, 
le gardien des Blues, impuissant 
(0-1, 118e). Une tête décisive 
permettant à Liverpool de 
s’offrir la League Cup au terme 
d’un match fou.

La direction d’Al-Ittihad a 
l’intention de recruter un 
nouveau grand nom dans 

les prochains mois.
Les tensions se sont un peu 
apaisées. Ces derniers mois, 
Karim Benzema a traversé de 
grosses zones de turbulences 
du côté de l’Arabie saoudite. 
La vedette d’Al-Ittihad a ainsi 
souvent été critiquée par ses 
supporters, mais surtout, il y a eu 
des clashs avec ses entraîneurs. 
D’abord, avec Nuno Espirito 
Santo, démis de ses fonctions 
puisque la direction s’est rangée 
du côté du Français. Puis, avec 
Marcelo Gallardo, avec qui le 
ton est clairement monté, à tel 
point que l’entraîneur argentin 
l’a même écarté du groupe.
Depuis, l’ancien de l’OL et 
du Real Madrid a retrouvé la 
compétition, avec un match face 
à Al-Riyadh puis un duel de 
Ligue des Champions asiatique 
face à Navbahor Namangan. 
Deux rencontres compliquées 

pour KB9, qui n’a plus marqué 
depuis le 15 décembre dernier. 
Son club retrouve d’ailleurs des 
couleurs après une première 
partie de saison décevante. De 
quoi satisfaire le Français aussi, 
puisque ces derniers temps, 
plusieurs médias expliquaient 
que Benzema était déçu du 
niveau de son équipe, et qu’il 
attendait que sa direction 
renforce le vestiaire avec 
d’autres recrues.

Un ancien «ennemi» 
de Benzema

Des demandes qui ont 
visiblement été entendues. 
Comme l’explique le média 
espagnol Relevo, le club de 
Djeddah, qui compte déjà 
N’Golo Kanté ou Fabinho dans 
ses rangs, prépare un autre 
grand coup. Al-Ittihad a ainsi 
l’intention d’enrôler Marc-
André ter Stegen, le portier du FC 
Barcelone. Une offre officielle a 
déjà été formulée à l’Allemand, 
de retour dans le onze catalan 

après une blessure à l’épaule qui 
l’a éloigné des terrains pendant 
plus de deux mois.
Le joueur est à l’aise à 
Barcelone, mais l’offre 
juteuse des Saoudiens pourrait 
logiquement lui faire revoir ses 

plans de carrière, lui qui est sous 
contrat jusqu’en 2028. De son 
côté, le Barça pourrait accueillir 
une grosse proposition avec les 
bras ouverts, puisque la situation 
financière de l’écurie catalane 
est difficile. À noter que c’est 

Ramon Planes, ancien dirigeant 
du Barça et aujourd’hui à Al-
Ittihad, qui s’occupe de cette 
opération. Mais nul doute que 
Karim Benzema serait ravi de 
retrouver son ancien rival catalan 
du côté de Djeddah…
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PIA publie son application VPN sur Apple TV 
et réintroduit une fonctionnalité majeure sur Mac

Les voitures électriques polluent moins une fois sur 
la route, et les poumons de vos enfants vous en remercient

Le fournisseur de 
VPN Private Internet 
Access vient tout juste 

de publier son application 
pour tvOS 17. Ce lancement 
attendu est accompagné 
de la réintroduction d’une 
fonctionnalité majeure sur 
macOS, après trois ans 
d’absence injustifiée sur les 
systèmes Apple.
Depuis la sortie officielle de 
tvOS 17 et la prise en charge 
des applications de réseau 
privé virtuel, les mois filent, 
et les fournisseurs VPN 
dévoilent au compte-gouttes 
leurs projets pour Apple TV. 
Cette semaine, c’est au tour de 
Private Internet Access (PIA) 
de publier son appli native 
pour tvOS, compatible avec 
les IP dédiées. Une bonne 
nouvelle pour les abonnés au 

service, qui pourront profiter 
de toutes les fonctionnalités 
du VPN sans passer par la 
configuration manuelle des 
DNS.
Du nouveau sur tvOS, du 
renouveau sur macOS

Outre l’installation facilitée 
du VPN sur Apple TV, la 
mise à disposition d’une 
application native pour tvOS 
offre les mêmes garanties 
de sécurité sur tvOS que les 
clients logiciels et applications 

mobiles. Pour rappel, 
configurer manuellement les 
DNS sur un appareil connecté 
permet de modifier son 
adresse IP, et donc d’émuler 
un emplacement virtuel.
En revanche, rien ne permet 
de renforcer la protection du 
trafic, qui continue de circuler 
sur le réseau internet public, ni 
protocole VPN, ni algorithme 
de chiffrement autre que 
SLL/TLS. Par conséquent, 
en publiant son application 
pour tvOS, PIA garantit 
enfin que les flux de données 
émis et reçus sur Apple TV 
profitent des protocoles que 
le fournisseur prend en charge 
(WireGuard, OpenVPN) et du 
chiffrement AES (128 et 256 
bits).
PIA a aussi profité du 
lancement de son VPN natif 

sur tvOS pour ressusciter une 
fonctionnalité enterrée depuis 
près de trois ans sur Mac : 
le split tunneling. Disparue 
du client macOS en 2021 
sans explications, l’option 
est dès aujourd’hui de retour 
en bêta et sera officiellement 
déployée le 7 mars prochain 
auprès de l’ensemble de ses 
abonnés.
Dans son communiqué de 
presse, le fournisseur lève 
enfin le mystère sur ce retrait 
soudain, indiquant qu’un bug 
empêchait la connexion VPN 
de fonctionner correctement. 
En marge de la réintroduction 
du split tunneling, PIA fait 
vœu de transparence et promet 
de publier le code du correctif 
sous licence open source dès 
son déploiement grand public.

Les véhicules 
électriques ne sont pas 
exempts d’émissions 

de gaz à effet de serre 
pendant toute leur durée 
de vie. Ils ont cependant le 
potentiel d’améliorer la santé 
de nombreuses personnes, 
notamment des plus jeunes.
On le sait, la pollution émise 
par les moteurs à combustion 
n’affecte pas seulement 
le climat : elle a aussi un 
impact sur la santé de leurs 
utilisateurs et autres piétons, 
pouvant causer des milliers 
de morts prématurées chaque 
année rien qu’en France.
Alors, à l’heure où les ventes 
de voitures électriques 
se multiplient, on peut 
se demander dans quelle 
mesure notre quotidien et 
notre espérance de vie seront 
améliorés. Fort heureusement, 
une étude nous avance déjà 
des chiffres assez évocateurs.
De l’air frais pour les poumons
Plutôt concernée par le sujet 

des maladies respiratoires, 
l’American Lung Association 
a rédigé un nouveau 
rapport sur l’impact de la 
démocratisation des véhicules 
électriques sur la santé des 
enfants. Selon sa présidente, 
Laura Kate Bender, le sujet 
est important, car le corps des 
plus jeunes se développe « à 
un rythme différent de celui 
des adultes ».
« Ils sont plus exposés à la 
pollution de l’air, car leurs 
poumons sont encore en 
développement », ajoute-
t-elle. Rien qu’aux États-
Unis, l’électrification du parc 
automobile pourrait ainsi 
prévenir 2,7 millions de crises 
d’asthme chez les enfants 
d’ici à 2050, ainsi que 147 
000 cas de bronchite aiguë.
Au total, le pays pourrait 
éviter 2,67 millions de cas 
de symptômes respiratoires 
supérieurs et 1,87 million 
de cas de symptômes 
respiratoires inférieurs dans 

cette tranche de la population 
durant la même période. Une 
nette amélioration de la qualité 
de vie qui s’accompagnerait 
d’une réduction de 508 cas de 
mortalité infantile.
Dépolluer non seulement 
les émissions des voitures, 
mais aussi celles du réseau 
électrique
Bien que le rapport soit établi 
sur un modèle hypothétique 
centré uniquement sur les 
États-Unis, ses conclusions 

donnent une idée des bénéfices 
que les véhicules électriques 
pourraient avoir au-delà de 
l’environnement. Du moins, 
si l’on ne tient compte que de 
la pollution directe qu’ils ne 
causent pas lorsqu’ils sont sur 
la route.
Les chiffres avancés par 
l’association requièrent 
toutefois l’arrêt des ventes 
de véhicules à combustion 
d’ici à 2035, ainsi qu’une 
transition vers une production 

d’électricité moins carbonée. 
« Nous considérons que les 
deux sont indissociables », 
insiste Laura Kate Bender. 
« C’est ainsi que nous 
obtiendrons les meilleurs 
résultats possibles en matière 
de santé. »
Pour la présidente de 
l’American Lung Association, 
ce rapport doit surtout servir de 
signal, à l’heure où le secteur 
automobile fait pression sur 
le gouvernement américain 
pour ralentir la transition vers 
les voitures électriques. Selon 
elle, tout n’est pas binaire, et 
des bénéfices pour la santé 
des plus jeunes pourraient 
également être obtenus « 
même si les constructeurs 
continuent à fabriquer des 
véhicules à essence ». Grâce 
à des réglementations encore 
plus strictes en matière de 
pollution, par exemple, ce qui 
n’est pas gagné d’avance en 
Europe.
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Si chez les enfants, 
boire du lait le soir 
est une pratique 

courante, elle l’est 
moins chez l’adulte. 
Pourtant, le verre du 
lait avant le coucher est 
un remède de grand-
mère pour favoriser 
l’endormissement. 
Qu’en est-il vraiment 
? Les réponses de 
la diététicienne-
nutritionniste.

Quels sont les 
avantages de boire du 

lait ?
Le lait apporte 
de nombreuses 
substances utiles au 
bon fonctionnement 
de l’organisme.
• Du calcium : 120 mg 
pour 100 ml de lait 
de vache, qu’il soit 
entier, demi-écrémé ou 
écrémé, tout comme le 
lait de chèvre. Le lait 
le plus riche en calcium 
est le lait de brebis : 
200 mg pour 100 ml, 
mais il est plus gras !
Cela correspond pour le 
lait de vache et de chèvre 
à 10 % des apports 
quotidiens pour 100 
ml et à 16 % pour celui 
de chèvre. Le calcium 
est important pour la 
formation des os, des 
dents, la coagulation 
du sang, la contraction 
musculaire. Aurore 
Lavergnat, diététicienne-
nutritionniste
• Du phosphore : 93 mg 
pour 100 ml de lait de 
vache soit 16 %, 111 
mg pour 100 ml pour le 
lait de chèvre, soit 20 % 
des apports journaliers 
recommandés, et 158 
mg pour 100 ml pour le 
lait de brebis soit 29 % 
des apports journaliers 
recommandés. « 
Le phosphore est 
indispensable à la bonne 
santé des os et des dents, 
au maintien du pH du 
sang… », énumère 
la diététicienne-
nutritionniste.

• Du sélénium : le lait 
de vache renferme 6,4 
microgrammes aux 100 
g soit 9 % des besoins 
quotidiens, le lait de 
brebis 3 microgrammes 
aux 100 g soit 4 %, 
le lait de chèvre 2 
microgrammes aux 100 
g soit 3 %. « Le sélénium 
est un antioxydant qui 
protège les celles de 
l’organisme du stress 
oxydatif, il renforce 
également les phanères », 
informe la diététicienne-
nutritionniste.
• De la vitamine A : sa 
teneur varie selon que le 
lait est entier, ½ écrémé 
ou écrémé. Pour le lait 
de vache il est compris 
entre ‘des traces’ et 40 
microgrammes pour 100 
ml. Le lait de chèvre 
lui en renferme 35 
microgrammes et celui de 
brebis 20 microgrammes.
La vitamine A est 
indispensable pour avoir 
une peau en bonne santé 
et une vision normale. 
Aurore Lavergnat
• Des vitamines du groupe 
B : les laits de vache, 
de chèvre et de brebis 
apportent de la vitamine 
B2 ou riboflavine. Cette 
vitamine intervient 
dans le métabolisme de 
l’énergie des cellules, la 
croissance et la réparation 
des tissus, la formation 
des globules rouges », 
explique la diététicienne-

nutritionniste.
Les laits de vache et 
de brebis fournissent 
également de la vitamine 
B 12. « Elle intervient 
dans la fabrication 
des globules rouges, 
l’entretien des cellules 
nerveuses et celles du 
tissu osseux », explique 
Aurore Lavergnat.
• De la vitamine D : c’est 
le lait de brebis qui en 
renferme le plus avec 0,2 
microgramme aux 100 g, 
contre 0,1 pour le lait de 
vache et 0,06 pour celui 
de chèvre. Cette vitamine 
est ajoutée au lait. « 
Elle est utile aux os, au 
système immunitaire », 
précise la diététicienne-
nutritionniste.
• Des protéines : un 
litre de lait de vache 
en fournit 32 grammes 
environ, contre 36 g pour 
le lait de chèvre et 60 g 
pour le lait de brebis !
Les protéines sont 
essentielles à la 
construction des 
cellules, aux muscles et à 
l’assimilation du calcium. 
Aurore Lavergnat
Est-il bon de boire du 
lait le soir avant de se 

coucher ?
Avant d’avoir recours 
aux somnifères ou aux 
anxiolytiques pour 
tomber dans les bras 
de Morphée, il est 
possible d’essayer des 
remèdes naturels. Le 

lait en fait-il partie ?
Bienfaits de boire 
du lait le soir
Le lait contient du 
tryptophane : pour 100 
ml, 0, 11 g pour le lait de 
vache et de chèvre et 0,22 
g pour celui de brebis. « 
Le tryptophane est un 
acide aminé qui permet 
de fabriquer la sérotonine 
appelée hormone du 
bonheur, explique 
Aurore Lavergnat. 
Cette hormone régule 
l’humeur et, la nuit, 
elle se transforme 
en mélatonine, une 
hormone qui favorise 
l’endormissement. »
Les besoins quotidiens 
en cet acide aminé 
sont compris entre 3,5 
mg et 6 mg par kilo 
de masse corporelle.
Du lait chaud pour dormir
Le verre de lait doit-il 
être bu froid ou chaud 
? Aussi étonnant que 
cela puisse paraître, 
il est préférable de le 
boire chaud. « Le lait 
chaud, mais également 
toute boisson chaude, 
aide à faire baisser la 
température du corps 
par effet de sudation, 
informe la diététicienne-
nutritionniste. Or, 
l’abaissement de la 
température corporelle est 
nécessaire pour favoriser 
l’endormissement. »
Lait chaud et miel le soir
Pour accentuer l’effet 

du lait chaud, on peut 
y ajouter un peu d’eau 
de fleur d’oranger.
La fleur d’oranger 
favorise la détente 
musculaire et donc le 
sommeil. Une cuillerée à 
soupe dans un verre de lait 
suffit. Aurore Lavergnat
Outre la fleur d’oranger, 
que peut-on mettre 
d’autre dans son verre de 
lait ? « Les miels de tilleul, 
d’oranger, de lavande 
sont préconisés pour 
aider à avoir des nuits 
paisibles, indique Aurore 
Lavergnat. Une cuillerée 
à café est suffisante. »

Boire du lait au 
chocolat le soir

Le chocolat noir 
renferme 250 mg de 
tryptophane pour 100 g 
et du magnésium qui a 
une action anti-stress. 
Alors, que penser d’un 
bon chocolat chaud le 
soir avant de se coucher 
? « On peut laisser 
fondre dans son verre de 
lait un carré de chocolat 
noir à 70 % minimum de 
cacao ou une cuillerée à 
café de cacao en poudre, 
propose la diététicienne-
nutritionniste. Mais il 
faut garder à l’esprit que 
ce verre de lait apporte 
environ 200 calories 
soit au moins deux 
fois plus qu’un verre 
de lait nature. C’est 
donc un plaisir à ne pas 
s’offrir au quotidien ! »

Quel est le meilleur 
moment pour boire du 

lait ?
Le verre de lait peut 
entrer dans sa routine du 
coucher, comme un petit 
moment réconfortant, 
tout comme lire un livre 
ou écouter une musique 
douce. « Buvez-le 
environ une heure avant 
de dormir », conseille 
Aurore Lavergnat.

Faut-il boire du lait le soir pour bien dormir ?
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Si l’arrivée des taches 
brunes sur les mains peut 
vite devenir une source 

de complexe, elle n’est pas une 
fatalité. Il suffit d’opter pour des 
produits ciblés ou un traitement 
adapté pour les faire disparaitre.
Au fil des années, rides, ridules 
et taches pigmentaires peuvent 
s’installer sur la peau. Et les 
mains sont parmi les premières 
à marquer, étant surexposées 
aux agressions quotidiennes. 
Souvent inoffensives, les taches 
brunes au dos des mains peuvent 
parfois entraîner une gêne ou des 
complexes. Heureusement, il est 
possible de les atténuer, voire de 
les éliminer complètement en 
adoptant les bons gestes.

Pourquoi j’ai une tache 
marron sur la peau de ma 

main ?
Les taches pigmentaires (ou 
lentigo) sur le dos des mains 
sont directement liées aux 
expositions solaires répétées tout 
au long de notre vie. En général, 
après 50 ans, la peau n’arrive 
plus à se protéger totalement 
des agressions extérieures 
et devient plus vulnérable 
aux UV. Et si les mains sont 
particulièrement marquées par le 
phénomène, des taches marron 
peuvent aussi apparaître sur le 
visage et le décolleté. «Nous ne 
protégeons pas assez nos mains 
du soleil, pourtant elles sont 

autant exposées que le visage, 
quand on fait du sport, que l’on 
marche et même lorsque l’on 
conduit», déplore le Docteur 
Véronique Gassia, dermatologue 
à Toulouse. Or la peau a une 
mémoire : elle enregistre les effets 
des UVS depuis la naissance, 
et comptabilise les expositions 
qu’elles soient volontaires ou 
non. Pour la dermatologue, les 
premières taches brunes sont un 
signal : elle encourage vivement 
à protéger ses mains avec une 
crème renfermant des filtres 
solaires ou des gants quand cela 
est possible, que ce soit pour 
prévenir les taches marron et/
ou empêcher le phénomène de 
s’aggraver.

Hyperpigmentation sur les 
mains : sommes-nous tous 

égaux ?
Non, nous ne sommes pas égaux 
face aux signes de vieillissement 
: ils dépendent de notre génétique 
et surtout de notre hygiène de vie. 
La dermatologue n’hésite pas à 
prendre l’exemple des femmes 
japonaises qui ne présentent pas 
de taches pigmentaires car elles 
portent des gants et se protègent 
du soleil sous une ombrelle. 
Si vous vivez dans une région 
particulièrement ensoleillée, 
que vous travaillez dehors, 
que vous êtes un phototype 
«clair» (peau claire, yeux clairs, 
cheveux clairs), vous serez sans 
doute plus sujettes à ce type de 
photovieillissement.
Comment enlever des taches 

brunes sur les mains ?
Les crèmes à sérums anti-taches 

à adopter à la maison
Une routine de soins ciblés 
permet d’atténuer les taches 
pigmentaires mais ne les fera 
pas disparaître totalement. 
Les crèmes enrichies en actifs 
éclaircissants (vitamine C, 
niacinamide, acide glycolique, 
acide azélaïque...) aideront à 
réguler la pigmentation afin 
d’éviter que la tache grandisse 
ou ne s’assombrisse. Le docteur 
Gassia recommande d’adopter 
cette routine sur les taches 
débutantes ou en entretien après 
un traitement. Si vous souhaitez 
les camoufler avec un peu de 
maquillage, privilégiez un fond 
de teint waterproof, longue tenue 
et sans transfert.
Les traitements laser ou ipl pour 
s’en débarrasser
Pour faire disparaître ces excès 
de mélanine, il est important 
de consulter un dermatologue. 
Seul un professionnel de la santé 
de la peau pourra établir le bon 
diagnostic. Une fois la nature 
bénigne des taches établies, le 
médecin pourra vous proposer 
un traitement adapté. En cas de 
taches diffuses et peu pigmentées, 
le docteur Gassia propose un 
traitement à la lumière pulsée 
(IPL). L’IPL détruit le pigment 
en le chauffant et peut donc aussi 
chauffer légèrement la peau et 
entraîner des petites croûtes très 
légères. Pour un résultat optimal, 

prévoir environ 3 séances à un 
mois d’intervalle chacune. Si 
les taches sont plus présentes, 
le laser sera plus efficace. En 
émettant des longueurs d’onde 
complémentaires de la mélanine, 
il fragmente les pigments de 
la peau et permet de traiter les 
taches en une ou deux séances 
seulement. La tache devient 
temporairement plus foncée et 
de petites croûtes superficielles 
peuvent se former. Après 
quelques jours la peau desquame 
et les taches disparaissent. 
Veillez à ne pas vous exposer 
au soleil après la séance afin 
d’éviter toute complication et à 
ne pas vous laver les mains trop 
souvent. L’humidité ralentit la 
cicatrisation.
Quand s’inquiéter d’une tache 

brune ?
Ces taches de vieillesse sont 
révélatrices d’une exposition 
au soleil trop importante et 
présentent un risque accru de 
survenue de cancers cutanés. 
Seul un dermatologue est 
capable de faire la différence 
entre lésion bénigne et maligne. 
C’est pourquoi il faut consulter 
sans attendre devant toute tache 
marron qui paraît différente des 
autres, qui s’agrandit, dont la 
couleur n’est pas homogène.

Découvrez quatre astuces 
simples et rapides pour 
faire durer votre parfum 

du matin jusqu’au soir.
Le matin c’est toujours la course 
pour se préparer, il faut d’abord 
choisir son look, ensuite c’est 
direction la salle de bains pour 
se doucher, faire sa routine 
skincare, coiffer sa tignasse 
et on finit généralement par le 
makeup. Mais la «final touch» 
de notre préparation c’est bel 
et bien, le parfum. Il y a celles 
qui ont plusieurs fragrances 
pour changer en fonction de 
leurs humeurs et celles qui ont 
leur parfum fétiche, qu’elles 
portent depuis toujours. Ce que 
l’on veut toutes, c’est sentir 
les notes de notre parfum du 
matin jusqu’au soir. Mais 

parfois, au bout de quelques 
heures seulement, l’odeur de 
notre précieux a complètement 
disparu. Pour éviter ce genre de 
situation, nous avons déniché 4 
astuces toutes simples pour le 
faire tenir plus longtemps. On 
vous explique tout !
Voici 4 astuces pour faire tenir 
son parfum toute la journée
Tout comme les ingrédients de 
cosmétiques, il y a des bonnes 
et des mauvaises manières 
d’appliquer son parfum. Dans 
une vidéo postée sur le réseau 
social Instagram, l’influenceuse 
@julieebnr nous a révélé ses 
tips pour que l’odeur du parfum 
dure toute la journée.
Sa première astuce, c’est 
de mettre le parfum sur des 
endroits stratégiques du corps, 

les points d’impulsions qui 
sont les poignets, les coudes 
et le cou. «Ce sont les parties 
du corps où la peau est la plus 
fine et la plus chaude», indique 
Julie. Et, puisque la chaleur 
diffuse l’odeur, vous allez 
permettre à votre parfum de 
«rayonner» toute la journée. 
Ensuite, l’influenceuse conseille 
d’hydrater ces zones avant de 
les parfumer avec de la crème 
hydratante ou de la vaseline. 
Les particules de votre parfum 
vont s’accrocher à votre produit 
hydratant pour le faire tenir plus 
longtemps. Pour sa troisième 
astuce, elle met en garde sur un 
geste à éviter lorsque l’on met 
du parfum sur nos poignets. En 
effet, nous avons tendance à les 
frotter l’un contre l’autre, ce qui 

casse les notes de la fragrance. 
Elle conseille à la place de 
tapoter les poignets entre eux. 
«Ton parfum aura une odeur 
différente et en plus il va tenir 
moins longtemps», précise 
Julie. Enfin, pour conserver 

votre parfum correctement, 
il faut le ranger à l’abri de la 
chaleur et de la lumière, «sinon 
les notes de ton parfum vont se 
détériorer et il tiendra beaucoup 
moins longtemps», conclut @
julieebnr.

Taches brunes sur les mains : 
comment s’en débarrasser ?

PARFUM :
 4 astuces toutes simples pour sentir bon du matin au soir



Une grande exposition 
de produits d’art et 
d’artisanat, œuvres 

d’artisans et artistes issus de 
plusieurs régions du pays, s’est 
ouverte jeudi soir à Alger, en 
présence d’un public nombreux.
Organisée par l’APC d’Alger-
Centre à la placette et les 
galeries de la Grande-poste, 
l’exposition placée sous le 
signe «Notre patrimoine, notre 
fierté», accueille des artisans 
de différentes wilayas, qui 
proposent une gamme variée 
de produits mettant en valeur le 
savoir-faire traditionnel et les 
métiers anciens, représentés à 

travers des produits «originaux». 
Bijoux, dinanderie, poterie, tapis, 
habits traditionnels ou encore 

des produits alimentaires du 
terroir sont proposés (à la vente) 
aux visiteurs qui ont afflué en 

nombre en ce premier jour de 
cette manifestation.
L’exposition propose également 
des oeuvres d’artistes plasticiens 
et photographes qui prennent part 
à cette exposition, qui a réservé 
un espace dédié aux ouvrages 
littéraires et aux publications 
couvrant différents domaines du 
savoir.  
Parallèlement à l’exposition, 
l’évènement prévoit également 
des spectacles de musique et de 
danse, animés par des troupes 
issues de plusieurs wilayas, en 
plus d’ateliers d’arts plastiques.
Au premier jour de cet 
évènement, le public a assisté 

à un spectacle folklorique, 
en plus des démonstrations 
et représentations mettant en 
valeur les traditions et l’habit 
traditionnel algérien, représenté 
à travers le karakou, costume 
citadin porté à Alger et «Chedda» 
de Tlemcen, habit nuptial porté 
dans l’ouest et inscrit sur la 
liste du patrimoine matériel et 
immatériel de l’humanité.
Des projections de films 
historiques, prévus à la 
cinémathèque algérienne, 
animeront également cette 
manifestation culturelle et 
artistique qui se poursuit jusqu’au 
3 mars prochain.

Le coup d’envoi de la 
cinquième édition du 
Salon national de la 

photographie a été donné, 
samedi, à la Maison de la culture 
Ali-Souaihi de Khenchela, 
sous le slogan «Ma photo est 
l’étendard de mon pays».
Présidé par le directeur de la 
Réglementation et des affaires 
générales (DRAG) de la wilaya, 
Redouane Belbali, l’événement 
a réuni 18 photographes 
représentant 15 wilayas, qui 
exposent 75 photographies qui 
s’ajoutent à 27 autres clichés 
«hors-concours», œuvres de 
photographes de la wilaya hôte.
Le directeur de la Culture et 
des arts, Mohamed El Alouani, 

a indiqué, lors d’une allocution 
prononcée à cette occasion, 
que les photographies exposées 
dans le cadre du concours 
accompagnant ce salon parrainé 
par le ministère de la Culture et 
des arts, seront évaluées par un 
jury composé de trois membres 
à qui il reviendra également 
la mission de proclamer les 
résultats.
M. El Alouani a ajouté que cette 
5ème édition qui se poursuivra 
jusqu’au 26 février, donnera 
lieu, en plus des expositions de 
photographies, à l’organisation 
de deux ateliers qui traiteront du 
«Studio photo» et des «retouches 
de photographies», sous la 
supervision de spécialistes et de 

photographes professionnels.
Pour sa part, Samia Merzougui, 
directrice de la Maison de la 
culture, Ali-Souaihi, a souligné, 
dans une déclaration à l’APS, 
que les photos participant au 
salon seront «exposées pendant 
trois jours dans la galerie de 
la Maison de la culture pour 
permettre au public de découvrir 
la beauté des villes anciennes».
Ce sera également, a-t-elle 
ajouté, l’occasion de faire 
découvrir et de mettre en lumière 
le talent des photographes qui 
capturent, au bout de leurs 
objectifs, la richesse et la 
diversité du patrimoine culturel, 
urbanistique et naturel des 
différentes wilayas du pays.

Mme Merzougui a également 
indiqué que cette manifestation 
de dimension nationale, 
organisée chaque année par 
la Maison de la culture de 

Khenchela, offre l’opportunité 
à des photographes d’horizons 
différents de se rencontrer, de 
débattre de cet art visuel et 
d’échanger leurs expériences.

Une exposition des 
œuvres des plasticiens 
Mohamed Smara et 

Taïeb Benabbas, qui explorent 
le semi-figuratif et l’abstrait 
lyrique pour mettre en valeur 
le patrimoine et les valeurs 
ancestrales, s’est ouverte samedi 
soir à Alger.
Organisée par l’Agence 
algérienne pour le rayonnement 
culturel (Aarc), à la Villa 
Abdeltif, l’exposition réunit 
une quarantaine de toiles des 
plasticiens Smara et Benabbas 
Bakhti, qui valorisent des 
éléments du patrimoine algérien 
et des valeurs ancestrales à 
travers des approches artistiques 
singulières.

Avec une vingtaine de toiles, 
Smara propose un retour aux 
sources à travers des œuvres 
semi-figuratives qui célèbrent le 
signe pour restituer des éléments 
du patrimoine, représenté dans 
ses dimensions algérienne et 
africaine.
En petit et en grand format, l’artiste 
puise dans l’héritage culturel 
ancestral pour représenter, dans 
des traits frôlant l’abstrait et une 
approche esthétique «soufie», 
l’appartenance à travers le signe 
(Tifinagh et la calligraphie 
arabe) et des couleurs ocres qui 
symbolisent la terre.
«Dialogue en calligraphie», 
«Chaise de la mariée», 
«Valeurs inculquées» ou 

encore «Appartenance» sont, 
entre autres, titres évocateurs» 
des toiles de l’artiste, qui 
dit s’inspirer des symboles 
berbères» et des couleurs ocres 
symbolisant le désert pour 
renouveler l’attachement à notre 
identité millénaire et réincarner 
les valeurs ancestrales comme la 
pudeur et la solidarité.
Le plasticien Benabbas Bakhti, 
adopte abstraction lyrique 
pour raconter des souvenirs 
«singuliers» de sa ville natale 
(Tissemsilt) dans une collection 
de toiles intitulée «Le bourg des 
oubliettes «.
Entre nostalgie et «remords», ses 
toiles racontent des histoires de 
village, représenté à travers ses 

anciennes coutumes et valeurs, 
auxquelles l’artiste s’attache à 
travers des œuvres aux titres très 
évocateurs.
Dans une dialectique entre 
le passé, le présent et le 
futur, l’artiste opte pour un 
«paradigme» personnel qui 
repose sur une composition 
de l’espace «intuitive» et 
un équilibre des couleurs 
«extraordinaire» comme dans 
«L’ombre de la brume». Optant 
pour la technique acrylique 
mixte, l’artiste utilise le collage 
comme un «médium extérieur» 
pour renforcer ses toiles comme 
il l’a illustré dans «Le port des 
fantômes».
Pour le format, l’artiste estime 

que ce «choix» est déterminé par 
le thème et le sujet représenté. 
Concernant les couleurs, 
Benabbas Bakhti, explique 
qu’il œuvre de façon à «créer 
une simultanéité et donner une 
tonalité et un rythme» à ses 
toiles.
«La nuit au bourg», «Les 
fantômes du bourg», «La 
rive des remords», «Ombres 
des souvenirs» ou encore « 
Sentiments évanescents», sont 
parmi les œuvres de Benabbas 
Bakhti, présentées dans une 
chronologie et une composition 
remarquables».
L’exposition est visible jusqu’au 
4 mars à la Villa Abdeltif.

Une exposition de produits d’art et d’artisanat s’ouvre à Alger

Khenchela 
Coup d’envoi du 5ème Salon national de la photographie

Les plasticiens Mohamed Smara et Taïeb Benabbas 
Bakhti exposent à Alger
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La pièce de théâtre «Houlm ghir 
Metkoub» (rêve non troué) de 
la troupe «Akwas» de Médéa a 
remporté le prix «Titteri d’Or» 
au terme de quatre jours de 
compétition entre six troupes 
théâtrales sélectionnés pour la 
première édition des journées 
nationales du théâtre expérimental, 
qui s’est tenue du 18 au 24 février 
courant, à la maison de la culture 
«Hassan-el-Hassani» de Médéa.
L’œuvre écrite et mise en scène 
par Haroune Kilani a été primée, 
en 2022, lors du festival de 
théâtre amateur de Mostaganem et 
décroche une nouvelle distinction 

qui consacre le professionnalisme 
des jeunes comédiens de la troupe 
«Akwas» et confirme le talent 
prometteur de Haroune Kilani.
«Holm Ghir Metkoub» raconte 
l’histoire d’un groupe de jeunes 
prisonniers d’un cauchemar dont 
ils tentent de s’en débarrasser, en 
se réfugiant dans un autre rêve 
qu’ils ont créé de toute pièce. Leur 
quête s’avéra difficile, car, leur 
subconscient les ramène, à chaque 
fois, à la triste vérité qu’ils vivent 
et les replonge à nouveau dans ce 
cauchemar.
Le jury a décerné le deuxième prix 
«Titteri d’Argent « a l’association 

«Moubdioun Bila Houdoune» 
d’Annaba pour sa pièce «El-
Djebana» (le cimetière) mise en 
scène par Karim Attef.
La pièce symbolise le sacrifice des 
martyrs et la sacralité de la mémoire 
des hommes qui ont donné leur vie 
pour la liberté du pays. «El-Djebana 
« est un appel à préserver cet acquis 
et le protéger contre tout velléité de 
le détourner à des fins partisanes ou 
personnelles.
Le prix «Titteri de Bronze» est 
revenu à la pièce «Djedb» (Disette) 
de l’association El-Manara de la 
ville de Corso (Boumerdes).
«Djedb « traduit le combat que 

se livre chaque individu lors de 
la prise de décision, sur le doute 
et la difficulté de faire un choix 
face à des situations auxquelles 
la personne n’est pas préparer ou 
ignore ses conséquences.
Six pièces théâtrales étaient en 
compétition à l’occasion des 
journées nationales du théâtre 
expérimental, déclinées sous le 
slogan «l’expérimental, entre 
rapprochement et aliénation».
Il s’agit des pièces «Douar El-
oumyane» (Le douar des aveugles) 
de Tiaret, «Houlm ghir Metkoub» 
(Rêve non troué) de la troupe 
«Akwas» (Médéa), «El-Djebana» 

(LE cimetière) d’Annaba, 
«Woujouh el-khir » de l’association 
«El-Kalima» de la commune de 
Metarfa (M’sila), «El-Oulba» (La 
boite) d’Ain-Defla et «Djedb» 
(Disette) de l’association El-
Manara de Corso (Boumerdes).
La première édition des Journées 
nationales du théâtre expérimental 
a rendu hommage à l’écrivain et 
dramaturge Mohamed Bourahla, 
natif de la ville de Ksar-el-Boukhari, 
sud de Médéa, auteur de «Le laurier 
rose», «Le pire des mots», «Avant 
le début jusqu’à..», et des pièces de 
théâtres qui ont été primées lors de 
compétitions officielles.

«Fusion des âmes», une 
exposition qui transcende les 
frontières de l’ordinaire pour 
explorer les profondeurs de 
l’extraordinaire de l’artiste 
peintre et plasticienne Nawel 
Bellal, a été inaugurée, samedi 
à Alger, dans un élan original, 
créatif et novateur.
Visible jusqu’au 4 mars à la 
Galerie d’Arts «Frantz-Fanon» 
de l’Office Riadh El Feth (Oref), 
organisateur de l’évènement, 
cette belle «collision entre la 
lumière et l’obscurité», conçue 
sur une inspiration poétique de 
Kacimi El-Hassani Talal Chaker, 
rend hommage à Sidi Mansour, 
Marabout et Saint-Patron du 
XVIIe siècle, à travers 40 toiles 
aux formats divers, qui invitent 
à méditer l’œuvre de ce sage 
érudit dans un univers singulier, 
mystique et clos.
Les passionnés de belles œuvres, 
dont plusieurs artistes-peintres 

présents à ce vernissage, ont 
pu découvrir et admirer la toile 
phare, révélée, devant le burnous 
du regretté père de Nawel Bellal, 
une représentation du mausolée 
de Sidi Mansour, «disparu en 
1644 et dont la dépouille a été 
exhumée deux siècles plus tard, 
pour la déplacer au cimetière de 
Sidi Abderrahmane Et’Thaalibi», 
explique-t-elle.
Commises dans des gestes aux 
traits accomplis et mûrs, les 
autres toiles se déploient telles 
des portes qui s’ouvrent sur 
plusieurs histoires aux sentiers 
sinueux qui convergent alors, 
vers une randonnée onirique 
pleine de spiritualité, laquelle 
trace les contours apaisants, 
d’une destination menant au 
royaume de la plénitude et la 
félicité.
«Sidi Mansour», «Ahl El Bayt», 
«Rabiâ El Aâdawiya», «El 
Aâlim-», «El Hay El Kayyum», 

«La rencontre des âmes», « 
Derviche Tourneur», «Voyage 
intérieur», «L’écriture de mon 
âme» (1,2,3), «poussières 
d’étoile» (1,2,3), ou encore «le 
bouclier du Dikr» (1,2,3,4), sont 
entre autres toiles de Nawel 
Bellal, qui créent chez le visiteur 
un lien fort, le laissant dans un état 
de transcendance émotionnelle et 
introspective.
Conçues dans un croisement 
de courants artistiques et de 
techniques, avec une passion 
débordante et une minutie 
méticuleuse, attentive au moindre 
détail, les toiles de Nawel Bellal 
sont réalisées avec amour et se 
présentent comme un symbole 
de fragilité intérieure, cachant 
une résilience qui met en lumière 
chaque portrait et reflète l’âme 
humaine dans toute sa splendeur 
et sa complexité.
Poétesse des formes et des 
couleurs, décoratrice des 

silences, Nawel Bellal transmet 
l’interrogation au visiteur qui 
replonge dans son vécu, ses 
coutumes, son histoire, ses rites 
et ses tourments, dans un élan 
prolifique au regard frais et aux 
formes nouvelles empreintes de 
modernité.
Diplômée en architecture 
d’intérieur, Nawel Bellal, est une 
autodidacte qui s’est très vite 

perfectionnée, ne jurant que par 
la regrettée Aicha Haddad (1937-
2005), sa «marraine depuis ses 
débuts en 1998», a-t-elle tenu à 
préciser.
Très attachée à son pays l’Algérie, 
humaniste et universaliste, elle a 
pris part à plusieurs expositions, 
nationales et internationales, et 
a été distinguée à différentes 
occasions.

L’écrivain journaliste et 
scénariste Belkacem 
Rouache est décédé 

samedi à Skikda à l’âge de 73 
ans, a-t-on appris auprès de ses 
proches.
Né en 1951 à Dellys 
(Boumerdes), le défunt s’est 
illustré par ses créations dans de 
nombreux domaines de la culture, 
notamment avec la publication de 
plusieurs recueils de poésie, dont 
«Certitude incertaine» (1982) et 
«Quand la pierre a soif, elle va à 
la mer» (2015).

Il a également à son actif des 
œuvres romanesques dont 
«Naufrage rythmé» (1999) et 
«L’homme qui regarde la mer» 
(2013) ainsi qu’un recueil de 
nouvelles dont «La Grotte» 
(2003).
Belkacem Rouache a aussi écrit 
plusieurs scénarios de séries à 
succès pour la télévision comme 
«Pas de Gazouz pour Azzouz» 
d’Omar Tribèche et «Chahra» de 
Bachir Belhadj.
Il a écrit dans plusieurs journaux 
sur les arts plastiques et le cinéma 

et animé des émissions à la Radio 
nationale, à l’instar de «Couleurs 
et expressions» (Alwan wa 
Taabir), consacrée aux arts 
plastiques, et «Naghmat Bladi» 
(Mélodie de mon pays) sur la 
musique algérienne, ainsi que 
«Cini-Citar» dédiée au cinéma et 
au théâtre en Algérie.
Le défunt activait à Skikda au 
sein de l’Association «Clacket» 
pour le cinéma et les arts, où il 
animait de nombreux ateliers 
d’écriture de scénario.

Médéa
La pièce de théâtre «Houlm ghir Metkoub» remporte le prix «Titteri d’Or»

Vernissage à Alger de l’exposition «Fusion des âmes» 
de Nawel Bellal

L’écrivain journaliste et scénariste 
Belkacem Rouache n’est plus
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Triste nouvelle : 
l’actrice britan-
nique Pamela Sa-

lem, qui avait joué aux 
côtés de Sean Connery 
dans James Bond, s’est 
éteinte à l’âge de 80 ans, 
rapporte le Hollywood 
Reporter.
Tandis que le monde du 
cinéma français célébrait 
les César 2024 vendredi 
23 février, Hollywood 
pleure le décès d’une ac-
trice britannique. Pamela 
Salem, qui avait joué en 
1983 dans James Bond, 
Jamais plus jamais, aux 
côtés de Sean Connery, 
est décédée. La triste 
nouvelle a été relayée par 
le Hollywood Reporter 
ce vendredi. L’actrice a 
rendu son dernier souffle 

mercredi 21 février dans 
sa résidence de Surfside 
en Floride, aux États-
Unis. Elle était âgée de 
80 ans. Pour l’heure, les 
causes de sa mort n’ont 
pas été révélées. Le pro-
ducteur de Big Finish, 
David Richardson, a fait 
savoir la nouvelle par 
le biais d’un communi-
qué. Il écrit : «Chaque 
fois qu’il y avait un en-
registrement Big Finish 
pour elle, elle arrivait de 
Miami par ses propres 
moyens, sans chichi ni 
fanfare, et apparaissait 
au studio armée des sou-
rires les plus chaleureux, 
des plus gros câlins et 
souvent des cadeaux.» 
Un bel hommage pour 
révéler la douceur d’une 

talentueuse actrice.
Pamela Salem, le visage 
des séries à succès
C’est en 1944, un 22 jan-
vier, que Pamela Salem a 
vu le jour à Bombay, en 
Inde. Ses études, elle les a 
suivies entre l’Allemagne 
et l’Angleterre et a fait 
du théâtre de répertoire à 
Chesterfield et York. Ses 
premiers pas sur le grand 
écran, c’est auprès de 
Sean Connery qu’elle les 
fait dans The Great Train 
Robbery (1978). Cette 
collaboration lui permet 
de faire ses preuves : 
Sean Connery la recom-
mande sur le tournage de 
James Bond, pour le rôle 
emblématique de Money-
penny, la secrétaire de M. 
Un rôle qui lui permet de 

figurer dans un des 007 
considéré comme hors-
série, car il n’a pas été 
produit par EON, maison 
de production historique 
des aventures de l’agent 
britannique. Pamela Sa-

lem enchaîne ensuite les 
séries à succès : Docteur 
Who, Into the Labyrinth, 
Les Tripodes ou encore 
EastEnders. Une étoile 
qui continuera de briller 
à l’écran.

Mais où est pas-
sée la reine 
Mary de Dane-

mark ? C’est la question 
que de nombreux inter-
nautes se posent après 
avoir découvert une série 
de photos où le roi Fre-
derik X apparaissait une 
nouvelle fois seul à un 
engagement.
En confiant les clefs du 
royaume à son fils aîné 
Frederik et son épouse 
Mary, la reine Margrethe 
II savait qu’elle avait fait 
le bon choix. «Elle a vu 
la popularité de Frederik 
et Mary. Elle a vu le nou-
veau souffle qu’ils pou-
vaient donner à la mo-
narchie, avait confié une 
experte des têtes couron-
nées après l’abdication 
de la monarque de 83 ans. 
Margrethe sera toujours 
là pour les guider, évi-
demment. Mais je pense 
qu’elle gardait dans un 
coin de la tête que Frede-
rik et Mary étaient prêts 
pour reprendre le trône 
et Mary apporte la sta-
bilité pour que Frederik 
devienne roi plus tôt.» 
Depuis leur rencontre sur 

ses terres natales en Aus-
tralie en 2000, la nou-
velle reine consort de Da-
nemark est en effet celle 
qui a su transformer le 
prince héritier. Alors que 
le grand frère de Joachim 
redoutait depuis tou-
jours son destin, elle lui 
a permis de trouver enfin 
la confiance et l’apaise-
ment. Finis les scandales 
et les coups de folie, au-
près de Mary Donaldson, 
Frederik X est devenu le 
roi parfait aux yeux des 
Danois. «Elle lui a per-
mis d’accepter son des-

tin. Elle est sans doute 
le plus grand atout du 
Danemark et il n’aurait 
pas pu trouver meilleure 
reine que Mary», a ana-
lysé la journaliste Natalie 
Oliveri.
Frederik X en a bien 
conscience et c’est pour-
quoi il a demandé, très 
ému, à sa femme et ses 
quatre enfants de le re-
joindre sur le balcon 
du palais de Christians-
borg quand il a été pro-
clamé roi. Le 14 janvier 
2024, devant une foule 
en liesse, il a embrassé 

Mary de Danemark, pour 
le plus grand bonheur des 
spectateurs déjà très fans 
du nouveau couple royal. 
Quelques jours plus tard, 
c’est lors d’un autre évé-
nement officiel que le 
monarque de 55 ans a 
laissé déborder ses senti-
ments. Loin de la pudeur 
britannique, le père du 
prince héritier Christian 
n’a pas hésité à cares-
ser la main de la femme 
de sa vie lors d’un office 
religieux pour le change-
ment de trône. Un geste 
qui avait une nouvelle 
fois ému les plus obser-
vateurs.
Les internautes récla-
ment le retour de Mary 
de Danemark
Mais depuis plus rien. 
Rares sont en effet deve-
nues les apparitions du 
couple depuis que Fre-
derik X a été proclamé 
roi. Le 28 janvier dernier, 
c’est seule que la reine a 
assisté à la finale de l’Eu-
ro 2024 de handball, son 
époux étant attendu dans 
la foulée en Pologne pour 
un voyage de plusieurs 
jours. Ce vendredi 23 fé-

vrier 2024, le fils aîné de 
la reine Margrethe II a as-
sisté à une messe pour la 
paix en Ukraine à l’église 
Holmens de Copenhague. 
Un autre engagement en 
solo qui commence à sus-
citer l’inquiétude chez 
les abonnés du compte 
Instagram officiel de la 
cour danoise. «Je n’ai 
pas revu Mary depuis 
qu’elle est devenue reine. 
J’espère qu’elle va bien», 
«Où est Mary ?», «L’an-
née dernière, elle l’avait 
accompagné», «Pourquoi 
Mary n’était-elle pas là 
?», peut-on lire dans les 
commentaires. Certains 
ont souligné qu’il était 
courant qu’un roi et une 
reine ne prennent pas part 
aux mêmes événements. 
«Elle a un engagement 
ce lundi», a précisé un 
internaute. Pas besoin 
de lancer un avis de re-
cherches, Mary de Dane-
mark n’a donc pas dis-
paru. Pas d’eau dans le 
gaz non plus, le premier 
voyage du couple royal a 
été annoncé. Nous voilà 
rassurés.

Mort de Pamela Salem : 
l’actrice, vue dans James Bond auprès de Sean Connery, est 

décédée à 80 ans

Mary de daneMark absente auprès du roi Frederik X : 

 les internautes s’inquiètent pour la reine
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La justice française a une 
nouvelle fois condamné 
le polémiste et le candidat 

à la présidentielle 2022, Éric 
Zemmour, pour son discours 
de Haine à l’encontre de 
l’immigration et sur l’Islam, 
prononcé lors d’une réunion 
politique en 2019.
Pour rappel, Éric Zemmour avait 
décrit le port du voile et de la 
Djellaba comme « des uniformes 
d’une armée d’occupation » et 
avait qualifié les immigrés de « 
colonisateurs ».
Éric Zemmour condamné à 15 
000 euros pour ses propos sur 
l’immigration en 2019
Le polémiste français a été 
condamné, jeudi dernier, en 

appel, pour ses propos sur 
l’immigration prononcé en 
2019. La cour d’appel de Paris 
a prononcé une amende de 
15 000 euros à l’encontre de 
Zemmour. Notamment, en raison 

de son discours qui dépasse « les 
limites admissibles de la liberté 
d’expression ».
Dénonçant un discours de 
haine, le tribunal l’a reconnu 
coupable d’injures publiques 

en raison de l’origine, l’ethnie, 
la nation, la race et la religion. 
La justice considère les propos 
d’Eric Zemmour comme des 
provocations à la haine raciale.
La cour d’appel a estimé, jeudi, 
que les propos de Zemmour sont 
marqués par « l’outrance et le 
mépris et destinés à engendrer 
la peur ». Eric Zemmour avait 
appelé « expressivement au 
combat » et a exhorté à la haine, 
la discrimination et la violence » 
contre les musulmans.
Zemmour déjà condamné et 
relaxé en 2019
Par ailleurs, l’homme politique 
de l’extrême droite, devra verser 
1000 euros de dommage et 
intérêts et 2000 euros de frais 

de procédure au profit de quatre 
associations antiracistes. Pour 
mémoire, pour ces propos, le 
polémiste avait été à verser 10 000 
euros d’amende par la première 
instance, en septembre 2019, par 
le tribunal correctionnel de Paris, 
mais il a été relaxé en appel un an 
plus tard.
Le parquet Général et des 
associations antiracistes avaient 
formé un pouvoir devant la cour 
de cassation, qui, en février 
2023, avait ordonné un nouveau 
procès à l’encontre du président 
de la Reconquête. Ses injures 
et ses propos polémiques sur 
l’immigration et l’Islam lui ont 
valu de nombreuses procédures 
judiciaires et condamnations.

Le Président de la 
République M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a félicité la championne Kaylia 
Nemour pour la médaille d’or 
de gymnastique remporté en 

Allemagne.
«Nouvelle performance pour la 
surdouée Kaylia Nemour à la 
Coupe du monde de gymnastique 
en Allemagne. Une médaille 
d’or amplement méritée ... Nous 

continuerons à vous soutenir et à 
vous assister dans votre brillante 
carrière», a écrit le Président de 
la République sur son compte 
officiel.
Kaylia Nemour a remporté 

la médaille d’or, samedi, 
au concours des barres 
asymétriques de l’étape de 
Cottbus (Allemagne), comptant 
pour la Coupe du monde 2024 
de gymnastique.

Le commentateur sportif 
algérien de beIN Sports, Hafid 
Derradji, dévoile le nom du 

futur sélectionneur national. Selon lui, 
le Bosniaque Vladimir Petkovic tient 
bien la corde pour succéder à Djamel 
Belmadi.
Environ un mois depuis qu’elle a décidé 
de tourner la page Djamel Belmadi, 
la fédération algérienne de football 
n’a toujours pas tenu un nouveau 
sélectionneur national. Certes, plusieurs 
contacts ont été établis avec des 
entraineurs de différentes nationalités. 
Mais jusqu’au moment où nous mettons 
sous presse, il n’y a rien de concret.
Lors de sa dernière sortie médiatique, 
le président de la FAF, Walid Sadi, 
a démenti avoir conclu avec un 
entraineur. Il a rassuré les supporters 
algériens que le futur sélectionneur 
national sera connu lors de la semaine 
en cours.
Qui sera le futur sélectionneur national 
selon Derradji ?
Connu pour ses informations crédibles, 
Hafid Derradji, a dévoilé le nom de 
celui qui va succéder à Djamel Belmadi 
sur le banc des Verts à partir du 
prochain rassemblement. « Le dossier 
du futur sélectionneur national a 

connu plusieurs rebondissements. Sauf 
surprise, c’est Vladimir Petkovic qui va 
succéder à Belmadi. Il sera sur le banc 
de la sélection nationale à partir du 
prochain stage du mois de mars ». a-t-il 
confié.
« Beaucoup de choses seront dites sur 
le futur sélectionneur national, en ce 
qui concerne notamment ses choix ». 
A-t-il ajouté. Le commentateur sportif 
algérien de beIN Sports se dit optimiste 
pour l’avenir de l’équipe d’Algérie. « 
Quel que soit le nom du successeur de 
Belmadi, je pense que tous les moyens 
sont réunis pour remettre le train sur 
les bons rails. D’énormes potentialités 
existent au sein du groupe, capables de 
réaliser les meilleurs résultats possibles 
lors des prochaines échéances qui 
attendent la sélection nationale ».

L’Algérie a connu une météo 
exceptionnelle ce week-end 
(du samedi 24 février 2024), 

avec des chutes de neige importantes qui 
ont affecté plusieurs wilayas du nord et 
du centre du pays.
Des lieux emblématiques comme Chréa 
(wilaya de Blida), Tikjda (wilaya de 
Bouira) et Theniet El Hadet (wilaya 
de Tissemsilt) ont été transformés en 
paysages hivernaux spectaculaires, 
attirant des familles de tout le pays pour 
profiter de cette rare beauté.
Ainsi, Chréa, dans la ville des Roses, 
s’est parée d’un blanc immaculé ce 
samedi, offrant un spectacle féérique 
aux habitants et aux visiteurs. La neige, 
tombée en abondance, a recouvert les 
paysages d’un tapis blanc, créant une 
atmosphère paisible et magique.
Outre la beauté saisissante du paysage 
hivernal, ces chutes de neige ont 
également apporté de la joie aux citoyens 
de ces wilayas. Les enfants se sont 
précipités dehors pour jouer à en perdre 
l’haleine, construisant des bonhommes 
de neige et s’adonnant à des batailles de 
boules de neige.
Les adultes, quant à eux, ont immortalisé 
ces moments précieux avec des photos, 
les partageant aussitôt sur les réseaux 
sociaux, notamment Facebook et 
Instagram.

Les autorités locales veillent au grain
Par ailleurs, les autorités locales ont joué 
un rôle crucial pour garantir la sécurité 
des visiteurs et le bon déroulement de ces 
journées exceptionnelles. Des agents de 
la protection civile et de la gendarmerie 
nationale étaient présents sur place, 
veillant à la fluidité de la circulation et 
portant assistance aux personnes en cas 
de besoin.
Si les chutes de neige ont connu un 
retard cette année, elles n’en restent pas 
moins une bénédiction pour ces régions. 
Elles permettront d’améliorer la qualité 
des sols et d’assurer une meilleure 
production agricole, une source d’espoir 
pour les agriculteurs.
Cet épisode neigeux exceptionnel a donc 
été un véritable moment de bonheur et 
de partage pour les Algériens. Il a permis 
aux familles de se retrouver et de profiter 
de la beauté des paysages enneigés, tout 
en nourrissant l’espoir d’une saison 
agricole fructueuse.
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